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CIUDAD DE BUENOS AIRES

Comuna 1: Perú 439,  San Telmo (011) 4342-7520
• Comuna 4: Enrique Ochoa 308, Pompeya - Alte.
Brown 746, La Boca • Comuna 5: Pringles 600
(esq. Bogado) Almagro • Comuna 6: Parral 129,
Caballito • Comuna 7: Bolivia 23, Flores - Camilo
Torres y Cobo, Galería Local 34, Bº Rivadavia -
Torres y Janer, Casa 81, Manzana 29, Villa 1-11-14
• Comuna 9:  Av. Directorio 4448, Parque
Avellaneda • Comuna 10: Lope de Vega 1651,
Monte Castro - Rivadavia 8976 • Comuna 11:
Margariños Cervantes 2703 V. Santa Rita •
Comuna 12: Plaza 2403, Villa Urquiza - P.I. Rivera
5216 • Comuna 14: Charcas 4554, Palermo.

GRAN BUENOS AIRES

AVELLANEDA: 25 de Mayo 277 (a 2 c.  Pza. Alsina)
•  LANÚS: Carlos Gardel 363, Lanús centro •
Bustamante 771, Gerli • QUILMES: Entre Ríos 63
• Los Andes 4020, Bernal Oeste • LOMAS DE
ZAMORA: Claudio de Alas y las vías s/nº, Budge •
FLORENCIO VARELA: Luis Braile 2318, esq.
Esposos Curie, Villa Angélica •  BERAZATEGUI:
Calle 155 Nº 2614 • LA MATANZA: Arieta 2809,
2do piso, San Justo • Florencio Varela 2106, San
Justo • SAN ISIDRO: Yatay 93 (a 1 cuadra de la
estación) Boulogne • TIGRE: Entre Ríos 630 bis,
Gral. Pacheco (fte. a la plaza) • Santa Rosa de
Lima 2349,  Bº Ricardo Rojas, Gral. Pacheco •
ESCOBAR: 2 de Abril 636, Garín • MALVINAS
ARGENTINAS: Av. Callao 768, esq. Pablo Nogués
Grand Bourg • SAN MIGUEL: Av. Mitre 1779 (a 2
cuadras est. San Miguel) • Roca y Martín García,
Bº La Estrella, San Miguel Oeste • JOSÉ C. PAZ:
Pedro de Mendoza 3782, Bº Parque Jardín •
PILAR: Entre Ríos esquina Av. Alfaro, Pte. Derqui  •
SAN MARTÍN: Av. 25 de Mayo 1739 (a 3 cuadras
de la estación) • MORÓN: Colón 278, pta. alta,
Morón centro • MORENO: Victorica 653 (a 1/2
cuadra de Mitre), Moreno Centro • Carrel 6678, Bº
Mariló • MERLO:  Independencia 2292, Merlo
centro • Sívori 2435, Bº Nuevo • Méndez 1538,
Bº Santa Marta• ITUZAINGO: Olivera s/nº, esq.
Cuyo  • LA PLATA: Calle 55 Nº 595, e/ 6 y 7),
Tel.(0221) 482-4784 • BERISSO: Calle 66 y 125,
Villa Argüello • ENSENADA: Calle 126 (entre 37 y
38) Villa Catella. 

INTERIOR DE LA PROVINCIA DE BS. AS.

OLAVARRÍA: Velez Sarsfield 3220, Tel. (02284)15-
537083 • PERGAMINO: San Martín 1269, Tel.
(02477)15-609153 •  BAHÍA BLANCA:
Tel.(0291)15-404-8759 

INTERIOR DEL PAIS
CHUBUT: Alem 117, Cdoro. Rivadavia • Gales
643,  Trelew • CÓRDOBA: Igualdad 19 (centro)•
Wilson 1911, Seccional 13
• Bolívar 1730, Villa María• Pje. Independencia
1650, Cosqiín• ENTRE RÍOS: Andrés Pazos 87,
Paraná, Tel. (0343)15.4280574
• MENDOZA: Garibaldi 566, Tel. (0261) 429-
6258 Mza. Cap. • SANTIAGO DEL ESTERO: La
Plata 238 Tel.(0385) 434-2367, Capital
• Soler 547 Tel.(0385)427-6261, La Banda •
NEUQUÉN: Pringles 1500 Bº Islas Malvinas, Nqn.
Cap. Tel. 0299.155880977
• SANTA CRUZ: Rivadavia 406 Tel.(02966)488-
043 Río Gallegos •  SAN JUAN: Mendoza 988 Sur
- Caucete Laprida y Aberastain
• JUJUY: Junín 57, Jujuy centro • Vespucio esq.
Zurueta, Jujuy zona sur • Irigoyen 326, Palpalá  •
SALTA:  Av. Jujuy N° 93 / Teléfono: 0387 4711559
• SANTA FE: Crespo 3965 Tel.(0342)481-0945
Sta. Fe • Entre Ríos 1055 (pta. alta) Rosario
centro • San Nicolás 661, Rosario Terminal •
San Martín 1321, Fray Luis Beltrán• 17 de octubre
822, Villa Gob. Galvez • San Lorenzo 865,
Reconquista • Tel. (03382)15579567,Rufino •
TUCUMÁN: Benjamín Villafañe 1126, Villa 9 de
Julio. Tel. (0381) 4284052, (0381) 155880978,
Perú 940, Villa Urquiza. San Miguel de Tucumán.
Las Talitas: Calle 35 Nº 256 • Congreso 134,
Banda del Río Salí
• RÍO NEGRO: Tel (0299)154640059 Cipolletti •
Tel (0294) 154551061 Bariloche
• CORRIENTES: Tel.(03772) 43-3326
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EDITORIAL

El ridículo. El ridículo. El ridículo. El ridículo. El ridículo. El 10 de diciembre Macri asumió como
Presidente. El tironeo por la entrega del bastón de mando
tuvo peleas, gritos y enredos. Una cautelar de Servini de
Cubría nombró a Federico Pinedo como mandatario
exprés, por doce horas. Fue una situación tan ridícula que
generó una catarata de burlas, chistes y memes en las redes
sociales.

Empacada y pataleando. Empacada y pataleando. Empacada y pataleando. Empacada y pataleando. Empacada y pataleando. Cristina se fue sin entregar
personalmente los atributos del poder. Presionando, consi-
guió que varios diputados y gobernadores justicialistas
faltaran al juramento en el Congreso. Y para opacar la
asunción, preparó su despedida con una gran manifesta-
ción. No partió en helicóptero, pero se fue volando de furia
ya que no pudo imponer ni el cómo ni el cuándo de la
sucesión.

La «revolución» de la alegría.La «revolución» de la alegría.La «revolución» de la alegría.La «revolución» de la alegría.La «revolución» de la alegría. En el rincón  opuesto,
Macri ganó su primer round y recibió la banda en Casa de
Gobierno. Lanzó llamados a la unidad y a la «paz social».
Desde el balcón de la Rosada inauguró oficialmente la
«revolución de la alegría». La vicepresidenta Gabriela
Michetti cantó un tema de Gilda. Y Mauricio volvió a
ensayar sus pasos de baile, entre mimo y mimo con Juliana
Awada. Un show  grotescamente preparado.

El trasfondo.El trasfondo.El trasfondo.El trasfondo.El trasfondo. Sin embargo, no todo fue payasada, berrin-
che y pose alegre. La transición volvió a desnudar la
decadencia de los políticos patronales y la crisis de las
instituciones del régimen democrático burgués. En la
Argentina todo sigue atado con alambre, por eso cualquier
hecho, por simple que sea, puede generar roces entre
distintos poderes, disputas varias y alguna crisis.

El tiro del final. El tiro del final. El tiro del final. El tiro del final. El tiro del final. El kirchnerismo llegó al gobierno para
estabilizar el país luego del Argentinazo del 2001. Tras doce
años de doble discurso, soberbia y prepotencia, ni en la
peor de las pesadillas soñaron este final. Aunque se retira-
ron débiles y derrotados intentaron que se notara lo menos
posible. Esto explica la negativa a traspasar los símbolos del
poder y la convocatoria a la manifestación en Congreso.
Cristina quiso dejar un mensaje: «No nos den por muertos,
seremos oposición y seguimos en carrera…» La realidad dirá
cuanto hay de cierto en esto.

EEEEEl normalizadorl normalizadorl normalizadorl normalizadorl normalizador..... No es casualidad que Macri se haya
puesto firme con Cristina. En el marco de su necesidad por
normalizar el país y garantizar la gobernabilidad, lo hubiera
perjudicado comenzar cediendo. Demostrar debilidad ante
los dirigentes sindicales y gobernadores justicialistas
hubiera sido un paso en falso. No solo resistió, a la par
siguió mostrándose abiertamente con los suyos. En la Plaza
de Mayo lo acompañaron los aparatos del PRO y la UCR.
En la función de gala del Teatro Colón y en el Tedeum lo
siguió «la crème de la crème» de los ricachones, las corpo-
raciones y la derecha.

Cortina de humo.Cortina de humo.Cortina de humo.Cortina de humo.Cortina de humo. Más allá de las escaramuzas
entre presidente saliente y entrante, el
traspaso  obró como una gran cortina
de humo que les resultó funcio-
nal a ambos. Durante varios
días la atención de muchos
se centró en opinar dónde y
cómo debería hacerse el
traspaso y en tomar posi-
ción sobre quién tenía
razón. Pero ¿qué estaba
pasando mientras tanto? ¿De
dónde se terminó desviando
la mirada?

La herencia. La herencia. La herencia. La herencia. La herencia. Así quedó en
un segundo plano el
balance descarnado de la
pesada herencia K. Un país
casi sin reservas, con
inflación, salarios deprecia-

LO QUE HUBO DETRÁS DEL...

Tironeo por el bastón
dos, saqueo, extractivismo, contaminación, trabajo precario
y con una pobreza que ronda el 30%. Pocos fueron los que
notaron que además, le siguieron facilitando la gestión al
PRO, votando un paquetazo de leyes en la Legislatura
Porteña.

AAAAAtendido por sus prtendido por sus prtendido por sus prtendido por sus prtendido por sus propios dueños. opios dueños. opios dueños. opios dueños. opios dueños. El PRO también sacó
tajada de la distracción. Ayudado por los medios de comu-
nicación que caracterizaron al nuevo gabinete como de «alto
perfil técnico», escondieron que los asumidos son gerentes
directos de las corporaciones. De ahora en adelante la
Argentina será atendida por sus propios dueños. Anuncia-
ron que bajarán las retenciones, pero mantuvieron el
impuesto a las ganancias para el aguinaldo. Ante la brutal
remarcación de precios que afecta el bolsillo de los más
pobres, Prat Gay avisó que no aplicarán la ley de abasteci-
miento. Hecho que revitaliza el reclamo en curso por una
suma fija de fin de año. Además, están delineando medidas
para aumentar las tarifas y devaluar.

El capitalismo no va más. El capitalismo no va más. El capitalismo no va más. El capitalismo no va más. El capitalismo no va más. El macrismo desembarca para
intentar normalizar el funcionamiento político e
institucional, darle un nuevo impulso a las ganancias
empresariales y hacer que la crisis la paguemos los trabaja-
dores y el pueblo. Le toca a Macri, pero Scioli hubiera
hecho lo mismo. Por eso se reunieron amigablemente y
estarían de acuerdo en recorrer el mundo juntos buscando
inversiones. En definitiva ambos son defensores del capita-
lismo, el sistema que hunde a las grandes mayorías popula-
res y al que tenemos que derrotar.

A cargar las pilas.A cargar las pilas.A cargar las pilas.A cargar las pilas.A cargar las pilas. Durante el verano seguirán los anuncios
y las medidas que tendremos que enfrentar cuando nos
perjudiquen. Por eso, de cara a lo que se viene es clave poner
de pie algo nuevo, una alternativa amplia y de izquierda
como aún no hay en el país. Dispuesta a concretar una
coalición amplia que atraiga a millones de personas y sirva
para disputar de igual a igual contra los partidos patronales.

Para avanzar en el camino de este desafío es indispensable
construir un fuerte partido revolucionario, socialista e
internacionalista. Por eso te invitamos a leer Alternativa
Socialista, a llevarte algún ejemplar para pasarle a un
compañero de trabajo, vecino o amigo así conoce lo que
proponemos. Te ofrecemos participar de nuestras reunio-
nes y, en definitiva, te invitamos a entrar al MST.

Receso por vacaciones: esperamos que te guste nuestra última edición del 2015. Te deseamos felices fiestas y buenas vacaciones.
Nuestro próximo número estará en la calle en la primera quincena de enero de 2016. Comité Editorial
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PRIMERAS MEDIDAS DE MACRI

A favor de los de arriba
Aunque  Macri no haya presentado un plan económico acabado, sus primeros anuncios y medidas nos indican que nada
bueno debíamos esperar de este fiel representante de las corporaciones y los grandes capitales.

Gerardo Uceda

1- Que el gobierno establezca el

pago de un doble aguinaldo para

compensar los aumentos del último

mes.

2-  Necesitamos un aumento

generalizado de salarios, jubilacio-

nes y planes sociales que cubra el

costo de la canasta familiar y que

se actualicen automáticamente

cada tres meses de acuerdo a la

inflación real. Junto con eso

exigimos la eliminación total e

inmediata del impuesto al salario,

ya que el sueldo no es ganacia.

3-  La supresión del IVA a todos los

productos de consumo popular y

masivo lograría un efecto

antiinflacionario inmediato mayor

del 20% si conjuntamente controla-

mos que los grandes formadores

de precios lo apliquen. Los ingresos

tributarios que no entren al Estado

por esta vía y la de los salarios que

los pongan los grandes empresa-

rios que se beneficiaron durante la

«década desperdiciada K» a través

de impuestos progresivos a las

grandes ganancias y riquezas.

4- Contra la especulación y la

remarcación proponemos la

elaboración de precios máximos

controlados por los consumidores y

asegurar la adecuada provisión de

stocks mediante la aplicación de la

Ley de Abastecimiento, con apertu-

ra de los grandes depósitos de las

cadenas de supermercados,

multas y hasta prisión para los que

acaparen, desabastezcan o

especulen.

5 - Para asegurar las reservas en

dólares, que se suspendan todos

los pagos de la deuda, se interven-

ga el comercio exterior y la banca

para impedir la fuga de capitales y

las maniobras de sobre y

subfacturación de los grandes

grupos sojeros y exportadores.

Solo con medidas concretas como

éstas podremos hacer que la

inflación no siga carcomiendo el

poder de compra de nuestros

salarios y que la crisis que legó el

kirchnerismo y que continúa con

este nuevo gobierno no la pague-

mos los de abajo.

El 2015 nos encontró defendiendo los

programas sociales que el MST Teresa Vive

supo conquistar producto de la lucha de los

compañeros. Ya que el kirchnerismo hacien-

do uso de su «doble discurso» hablaba de los

«pobres», mientras licuaba los ingresos de los

que menos tienen con una inflación galopan-

te y realizaba un manejo clientelar de los pro-

gramas sociales.

Eso nos obligó en su momento a tener

que salir a defender la comida de nuestros

comedores y paulatinamente lograr una me-

jor distribución de la ayuda alimentaria. Tuvi-

mos que salir varias veces contra los funcio-

narios del Ministerio de Trabajo y de la provin-

cia de Buenos Aires para que se cumplieran

los acuerdos pactados, lograr ayuda social

para nuevos compañeros y la mejora en los

programas para los que ya eran beneficiarios.

Por eso podemos decir que logramos de-

fender las conquistas del movimiento.

Pero quedan asignaturas pendientes: la

principal conseguir respuestas laborales y de

formación para miles de compañeros desocu-

pados, muchos de ellos jóvenes entre 15 y 25

años que no trabajan ni estudian.

En el terreno inmediato hace falta un bono

de fin de año y un aumento de emergencia en

todos los programas sociales que la inflación

desbocada, en particular en los alimentos,

hace imprescindible para pasar las fiestas de

fin de año. El ingreso de nuevos compañeros,

para reemplazar las bajas en las cooperativas

del programa Argentina Trabaja y la actualiza-

ción de su monto es otro de los reclamos im-

portantes por los que seguiremos bregando.

Para enfrentar los intentos de recortes

supimos actuar en unidad con otras organi-

zaciones, como lo hicimos en la peleas frente

a los Ministerios de Trabajo y de Desarrollo

Social, con Barrios de Pie, el Polo Obrero y

otras organizaciones y frente a la Goberna-

ción de la Plata con los compañeros de la CTA

provincia y la CCC. Gracias a estas acciones

unitarias logramos avanzar.

La lucha por los reclamos pendientes nos

encontrará promoviendo la mayor unidad de

acción en defensa de nuestros derechos.

Macri prometió pobreza cero. El Teresa Vive

se prepara para luchar junto a todo nuestro

pueblo para exigírselo en la calle todas las

veces que haga falta.

MOVIMIENTO SIN TRABAJO TERESA VIVE - 2015

Defendimos las conquistas y vamos por más

Gustavo Giménez

Alfonso Prat-Gay, ex directivo de la banca Morgan, ministro de Hacienda de Macri.

Cinco medidas
de emergencia

contra la inflaciónSu famosa frase de que iba a
eliminar el «cepo» al dólar el 10 de
diciembre, más allá que no cumplió,
lo que sí hizo fue aumentar las expec-
tativas devaluatorias y su consecuencia
lógica: el aumento de precios, dupli-
cando en noviembre la inflación de los
meses anteriores. Seguramente mucho
mayor será el impacto en diciembre,
con aumentos que superan el 40% en
las carnes, el 100% en la harina y en
general mayores del 25% en otros
productos alimenticios y de primera
necesidad. Todos los especuladores
financieros, los grandes supermerca-
dos y distribuidores de alimentos se
«cubren» a futuro porque ya saben (lo
dijo el propio Macri) que habrá un
solo tipo de dólar y seguramente
estará cercano a 15 pesos y a ese nivel
de dólar remarcan todos los produc-
tos.  Obviamente los mayores
perjudicados por esta especulación
de los grandes somos los trabajado-
res y sectores populares que gasta-
mos la mayor parte de nuestro
sueldo en comida. Por otra parte,
dio marcha atrás en su promesa de
eliminar el impuesto al salario y
sólo lo hizo parcialmente para los
que ganan menos de $ 30.000 en el
aguinaldo de diciembre.

Eso sí,  a los que sí les está cum-
pliendo es a los de arriba, los anuncios
esta semana sobre la eliminación de
las retenciones a los productos agríco-
las, incluida la baja de 5 puntos a la
soja lo posicionan claramente en la
vereda de enfrente de los trabajadores
y sectores medios y populares, inclu-
yendo a los pequeños y medianos
productores. Esto es lo que significa la
eliminación de las retenciones a las
exportaciones y a las trabas de las
importaciones (que exigían desde hace
años el imperialismo y la Organización
Mundial de Comercio). Con esto
corren riesgos los puestos de trabajo
industrial, ya que nos inundarán de
productos importados a más bajo costo
que el nacional pese a que el flamante
ministro de producción Francisco

Carrera promete que «preservarán los
puestos de trabajo», cosa que todos
sabemos que nunca se cumple.

Además, como se encontró con
muy bajas reservas en el Banco Cen-
tral (como si no lo hubiera sabido de
antemano) es seguro que durante los
próximos meses continuará con mayor
emisión monetaria para poder pagar
sueldos y aguinaldo, de modo que
seguirá el espiral inflacionario.

 Las medidas de fondo o más a largo
plazo que esbozan sus ministros tampo-
co son auspiciosas: promete pagarle a los
buitres y endeudarnos más con los
organismos internacionales y países,
con la esperanza de que eso aumente las
reservas y traiga inversiones, historia que
ya conocemos y que nunca terminó
bien para los trabajadores.
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Compañero Álvaro, ¡hasta el socialismo siempre! Solidaridad con Aznárez

El jueves 3, en la última sesión del
año de la Legislatura porteña, se votó
el proyecto de ley del diputado
Alejandro Bodart por el cual se
declaró Personalidad Destacada de la
Cultura de la Ciudad al reconocido
actor, director y querido compañero
Héctor ‘Cacho’ Bidonde. Fue aproba-
do por todos los bloques salvo por el
PRO, que se abstuvo por ser Bidonde
un opositor político. Extractamos los
fundamentos de la ley de Bodart:

«Héctor Bidonde nació el 2 de
marzo de 1937 en La Plata. Su padre
provenía del campo, de General
Lamadrid, y su madre de Italia. Tras
fallecer su mamá de tuberculosis, vivió
con sus tíos. Terminada la primaria
empezó a estudiar para cura en el
Seminario Menor platense, que luego
dejó. Cursó algunos años del secunda-

rio en la Escuela de Mecánica del
Ejército, en Buenos Aires.

«A los 17 años, su primer trabajo fue
como tornero en la metalúrgica Minoli.
A la vez, en La Plata, por un anuncio
que pedía actores para la obra Amarretes,
se presentó a dar una prueba y lo
tomaron para un personaje. Después se
anotó en el Conservatorio Provincial de
Arte Dramático, que funcionaba en el
viejo Teatro Argentino.

«En 1956 Bidonde enfermó de
tuberculosis y por orden médica se
fue a Cosquín, donde estuvo hasta
1959. En el ’60 volvió a La Plata y
entró a trabajar como operario en
Vialidad Provincial. Pero no abandonó
su pasión por el teatro. Para poder
estudiar con Agustín Alezzo pidió el
pase al Laboratorio Central, en Bue-
nos Aires. En 1969 ingresó a la
Dirección de Tránsito y Obras Viales
de la entonces Municipalidad porte-
ña. Como delegado de sus compañe-
ros, en agosto del ’76 fue echado por
la dictadura militar.

«Bidonde estuvo casado con la actriz
Norma Ibarra, con quien tuvo a su hija
Laura, que falleció a la temprana edad
de 16 años. Desde hace años convive
con la actriz Virginia Ballesteros y en
1997 nació su segunda hija: Agustina.

«En cuanto a su participación
política, desde 1957 se acercó al
grupo Palabra Obrera que dirigía
Nahuel Moreno. Volanteaba los
frigoríficos y fábricas de La Plata,
Berisso y Ensenada, vendía el periódi-
co y participaban en reuniones y
mateadas con los obreros. Continuó
su militancia en el PST y después, ya

Distinción al compañero
PERSONALIDAD  DESTACADA DE LA CULTURA

Héctor Bidonde

Pablo Vasco

en democracia, desde el MAS acompa-
ñó las alianzas del Frente del Pueblo e
Izquierda Unida. En 2003 fue legisla-
dor porteño por AyL, espacio que
implosionó en 2006. Entre otras leyes,
es autor de la Ley 2.146 de Teatros
Independientes. Desde 2007 fue varias
veces candidato en las listas del MST.
Además integra Plataforma 2012, un
agrupamiento de intelectuales, artistas
y profesionales.

«En sus seis décadas de intensa
actividad artística, Cacho actuó en
decenas de películas, televisión, radio y
teatro. Así lo confirma su extensa
trayectoria, que reproducimos más
abajo. Eso le ha ganado un merecido
reconocimiento popular y varios
premios. Siempre ha defendido un
criterio de cultura como producción
social y participativa, enfrentada a
modelos de mercantilización. También
ejerció y ejerce la docencia teatral.

«A sus 78 años, hoy Héctor
Bidonde sigue trabajando, actuando y
dando clases de teatro. Es sin duda
una personalidad destacada de la
cultura, un actor con todas las letras,
un militante por el socialismo y, en
definitiva, una persona de bien.»

¡Felicitaciones, Cacho!

El 24 de noviembre se realizaron
las elecciones del Centro de Estudian-
tes en la Unidad Académica de Caleta
Olivia de la Universidad Nacional de
la Patagonia (UNPA). Se presentaron
tres listas: Más x Más, la lista de la
gestión; Libres del Sur, que fue la
anterior conducción del centro, y el
Frente de Estudiantes en Lucha
(FEL), que nos presentábamos por
primera vez.

En el marco electoral se consolidó
como alternativa el FEL, que logró
introducir en la agenda política
estudiantil la discusión sobre la
importancia de la participación, del
ejercicio del derecho político y del
necesario involucramiento en los
procesos que definirán las formas que
asuma nuestra Universidad. El FEL
nuclea a agrupaciones combativas:
EMEL (Estudiantes Movilizados por

ELECCIONES ESTUDIANTILES EN CALETA OLIVIA

UNPA: la unidad marca el camino
una Educación Liberadora), en donde
participamos desde la Juventud
Socialista del MST; La Caldera (UJS-
PO); Estudiantes Independientes del
Profesorado en Educación Primaria, y
estudiantes de otras carreras.

Pese a las maniobras,
el FEL es la alternativa

Las irregularidades fueron una
constante en esta elección. Hubo
maniobras antidemocráticas, que
impidieron una verdadera participación
y representación de los/as estudiantes.
En tal sentido, en el padrón se encon-
traba «personal no docente» que efecti-
vamente votó, pasando por alto nuestros
reclamos que encontraban total amparo
en el Estatuto Universitario.

Asimismo, se abrieron urnas en
otras ciudades de la provincia de Santa
Cruz, sin existir un padrón diferenciado
por localidades y sin tampoco garantizar

Yesica Aguilar y Tamara Yapura
la campaña de las
listas en esos lugares.
La indiferencia de la
Junta Electoral frente
a nuestros reclamos
nos llevó a impugnar
dichas urnas. Ha-
ciendo caso omiso, se
siguió adelante con el acto eleccionario
y la gestión movió todo su aparato. De
ese modo finalmente lograron retener el
Centro de Estudiantes.

Sin embargo el FEL se consolidó
como la alternativa, logrando la
segunda posición. Es fundamental
remarcar la unidad lograda entre los
diferentes partidos de izquierda y
sectores combativos. Unidad que,
sabemos, fue fundamental para la
conformación del FEL. Así se consti-
tuyó un espacio en el cual los activis-
tas de la Universidad encontraron su
lugar, asumiendo un perfil de lucha

frente a quienes buscan atentar contra
la educación pública.

Entendemos que la lucha es un acto
de rebelión hacia este sistema que
genera cada vez mayor desigualdad y
violencia. Pero también es un acto de
amor, que se hace visible en el creer en el
movimiento estudiantil y en la relación
dialógica que se establece con ellos/as.
Por eso desde el FEL seguiremos defen-
diendo a los/as estudiantes ante este
nuevo gobierno nacional, que ya de-
muestra no tener entre sus prioridades
la educación pública, gratuita, de
calidad y con mayor presupuesto.

El pasado 9 falleció el compañero Álvaro Jorge Llamosas,
militante del MST del local de Almagro y miembro de la mesa
política del Movimiento Comunero porteño. Pese a sus proble-
mas de salud, era un activo luchador por la democracia
participativa, los reclamos populares y una salida socialista, de
constante predisposición militante y buen humor. El martes 15
lo recordamos con un homenaje, entre poesías, anécdotas y
mucha emoción, junto a su ex compañera, sus hijos y nieto.
¡Compañero Álvaro presente, ahora y siempre!

Entre sus últimos proyectos, Bodart presentó
uno para declarar Personalidad de la Cultura a
Carlos Aznárez. Fue en solidaridad con el
periodista, editor de la revista Resumen

Latinoamericano, que por su apoyo el pueblo
palestino sufre una injusta acusación judicial
de la organización sionista DAIA. Firmaron el
proyecto los diputados Jorge Taiana, María
Rachid y Fernando Muñoz (FpV), y Marcelo
Ramal (FIT).
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«Como diputado de izquierda, me
comprometo a poner mi banca al servicio
de los trabajadores, la juventud y la lucha
por una Argentina Socialista». Así, con
su puño en alto, fue el juramento que
Alejandro Bodart hizo al asumir su
banca en diciembre de 2011.

Desde ese momento hasta el fin de
su mandato legislativo, en más de 300
proyectos presentados, Bodart plasmó
los principales ejes de nuestro progra-
ma socialista revolucionario, feminista
y ecologista, a la vez que buscó dar
respuestas concretas a la multiplicidad
de problemas cotidianos de los traba-
jadores, los jóvenes y los vecinos.

Propuestas y soluciones

La lucha contra los privilegios
políticos es uno de nuestros ejes. Por
eso no es casual que el primer proyecto
que presentó Bodart es la ley de
obligatoriedad de todos los funciona-
rios políticos de educar a sus hijos en
escuelas públicas y atenderse en
hospitales públicos. Asimismo, presen-
tó el proyecto para igualar los sueldos
de dichos funcionarios al de una
directora de escuela de doble jornada
con 20 años de antigüedad. Conse-
cuente, votó en contra de los auto-
aumentos salariales de los diputados y
destinó la mayor parte de su dieta al
partido. Es decir, hacer lo que se dice.

Lo mismo hizo frente a los proble-
mas sociales más sentidos, como
salud, educación, transporte y vivien-

INCANSABLE TAREA

Bodart: una banca
que deja huella
Hace pocos días, nuestro dirigente nacional Alejandro Bodart culminó su mandato

como diputado de la Ciudad de Buenos Aires. Fueron cuatro años de intensa

actividad, que significó un claro avance para nuestro proyecto político.

Pablo Vasco

da. Entre otros, Bodart presentó la ley
de emergencia en salud pública, la ley
de anulación de los subsidios a la
enseñanza privada para volcar esos
fondos a la escuela pública, la ley de
reestatización del subte con control de
trabajadores y usuarios, la ley de
Premetro público y la ley de alquiler
social. Se destacó su lucha en 2013
contra los tarifazos del subte, cuando
logró frenar al aumento por ocho meses.

Género y ambiente son también
banderas fundamentales de nuestro
programa. Bodart es, por ejemplo,
autor de la ley de emergencia en
violencia de género, la ley del derecho
al aborto seguro y gratuito, la ley de
estatización del servicio de basura, la
ley de veredas verdes, la ley de emer-
gencia eléctrica y otras. Junto a esos
proyectos de fondo, presentó decenas
de pedidos de informe al Poder
Ejecutivo, propuestas de interpelación
a funcionarios o declaraciones a fin de
resolver reclamos específicos.

Presente en las luchas

Ante cada protesta o lucha obrera,
juvenil o popular, Bodart no dudó en
decir presente. Llevó la voz de esos
reclamos a la Legislatura o a las oficinas
de gobierno y acompañó cantidad de
actos y movilizaciones, en algunos
casos enfrentando la represión policial.
Así pasó en el Hospital Borda, con los
vecinos de la Villa 20 o junto a los
aeronáuticos en Aeroparque.

En estos cuatro años Bodart
respaldó a las enfermeras y licencia-
das, a los residentes y concurrentes, a
los docentes y estudiantes, a los

vecinos que defienden los
espacios verdes y públi-
cos, a los familiares de
Once, a los músicos,
artesanos y vendedores de
la vía pública, a los
compañeros del subte, a
los sectores que reclaman
su derecho a la vivienda,
a los ex combatientes de
Malvinas… y una larga
lista de reivindicaciones
populares.

Construcción política

Junto con el respaldo a las luchas,
durante su mandato en la Legislatura
Bodart organizó decenas de mesas-
debate, presentaciones de libros y
eventos culturales con personalidades
como Osvaldo Bayer, Martín Caparrós y
Nora Cortiñas. Entre sus leyes aproba-
das, están las de Ciudadano Ilustre a
Eduardo «Tato» Pavlovsky, ya fallecido,
y las de Personalidades Destacadas de la
Cultura a los actores Norman Briski y
Héctor «Cacho» Bidonde.

Firme opositor al gobierno
macrista y de fuerte protagonismo en
los debates parlamentarios, Bodart fue
además quien denunció el pacto
PRO-K de entrega de lo público en
beneficio de los negocios privados.
Toda su actividad como diputado de
izquierda estos cuatro años y su
campaña como candidato a presidente
le han hecho ganar un importante
reconocimiento público y han sido un
aporte decisivo para la extensión y el
fortalecimiento de nuestro partido a
nivel nacional. Lo mismo para nuestra

corriente internacional, incluidos sus
viajes al exterior.

Sin duda, el compañero Alejandro
Bodart deja su banca habiendo
honrado el compromiso que hizo al
asumir.

Presentado apenas unos días antes y sin

rondas de debate por área, el jueves 3 de

diciembre el gobierno macrista hizo

aprobar de apuro el Presupuesto porteño

2016. Como bien dijo Bodart en la sesión

de la Legislatura: «Aumentan el ABL un

28% en promedio, hay 350 millones de

pesos menos de lo que necesita el

Hospital Garrahan para funcionar y no

resuelve los graves déficits en salud

pública, educación y vivienda.» El PRO

contó con los votos de sus socios de

SUMA+. En la misma sesión, gracias a

esos votos y a los del interbloque K, el

macrismo impuso varias otras leyes

perjudiciales:

· Nuevo endeudamiento público por

460 millones de dólares, sólo para

seguir pagando deuda. Una hipoteca a

futuro que pagarán los vecinos.

· Nueva deuda pública por 250 millones

de dólares para obras del subte H y

compra de vagones e instalación de dos

plantas de tratamiento de residuos.

Estas inversiones se podrían hacer con

fondos propios, sin endeudar a la

Ciudad.

· Le ceden un predio verde público de 47

hectáreas del Parque de las Victorias a

un golf club privado por 20 años. Sin

palabras.

· Crean el «Distrito Joven» en Costa

Salguero y dan en concesión privada

tres espacios verdes públicos. Menos

verde, más cemento.

· Crean el «Distrito de la Innovación» en

el predio del Tiro Federal, con benefi-

cios a emprendedores empresarios y

universidades privadas. Más

privatismo.

· Crean la «Agencia de Bienes» para

manejar todos los inmuebles públicos

porteños y venden parte de El Dorrego y

dos hectáreas del Tiro Federal. Más

entrega.

· Rezonifican el valioso inmueble público

Design Center de Recoleta y de ese

modo autorizan su venta. Más

descapitalización.

· Concesionan a empresas el Centro

Municipal de Convenciones, así como

también una parte de la Plaza Houssay y

su estacionamiento. Más negocios

privados.

· Anulan la elección democrática de los

representantes docentes a las juntas de

clasificación, que a partir de ahora

designarán a dedo los dos mayores

sindicatos. Otro atropello a los maes-

tros, que votaron juntos el PRO y el

bloque K.

A cambio de los votos «opositores» a estas

leyes, el macrismo repartió cargos en el

Consejo de la Magistratura, la Auditoría

General de la Ciudad, la Defensoría del

Pueblo, el Consejo de Planeamiento

Urbano y el Consejo de los Derechos de los

Niños. Como es obvio, el diputado Bodart

votó en contra de todas estas barbaridades.

Paquetazo macrista, con cómplices

Un destaque aparte merece la tarea de

nuestros dos comuneros porteños, la

joven docente Maru Lopes en la Comuna

10 y el estatal Rubén Tzanoff en la

Comuna 9. Ambos compañeros también

finalizan sus mandatos, estuvieron

siempre al servicio de las necesidades

de sus vecinos y formaron parte del

equipo de trabajo del diputado Bodart.

Nuestros comuneros:

Maru Lopes y Rubén Tzanoff
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Córdoba, en manos de un débil
bipartidismo

El escalonamiento electoral nos
llevó a transitar seis meses de campaña
electoral ininterrumpida.

A pesar de financiar sus campañas
con fondos públicos y contar con el
apoyo de lo más concentrado del
empresariado local, el PJ y la UCR
lograron mantenerse en el gobierno,
pero sólo consiguieron pálidos triunfos.
Y hoy, luego del «tsunami amarillo»,
Mestre y Schiaretti se muestran cerca de
Macri, con la esperanza de ser bendeci-
dos por la billetera, pero también para
poder usufructuar parte del 71%
cosechado por el PRO y diluir así sus
magros 32% y 39% respectivos.

Avanza un nuevo proyecto
de izquierda

Junto a Raúl Gómez, Sofía Gatica,
Maru Acosta y decenas de jóvenes y
trabajadores logramos una lista que
expresó las principales luchas del
pueblo cordobés y consolidamos un
proyecto político de alcance provin-
cial, que también dio pelea en nume-
rosas elecciones municipales.

Que en pocos meses hayamos
sumado decenas de nuevos militantes
en más de 10 ciudades del interior
provincial, demuestra la potencialidad
del proyecto de esta nueva izquierda
que estamos construyendo.

CÓRDOBA

Un año de crecimiento y consolidación
Para los que peleamos por transformar la realidad a favor de las mayorías, el 2015 fue un año muy intenso en términos políticos.

Elecciones, luchas, debates y profundos cambios políticos fueron la tónica general de este año que termina. Contentos por los

avances logrados, nos preparamos para encarar un 2016 que promete ser un año convulsionado y de nuevos desafíos.

Luciana Echevarría

En la elección provincial realiza-
mos una importante elección, que-
dando a escasos votos de conquistar
una banca, logrando instalar una
propuesta de izquierda distinta. Y en
las municipales de la Capital consoli-
damos este avance, quedando prácti-
camente empatados con el FIT.
Logramos mantener nuestro caudal
electoral ante el desbarranque de la
izquierda sectaria que perdió el 60%
de sus votos en sólo dos meses.

Dimos un salto en visibilidad,
conocimiento y logramos atraer hacia la
izquierda a sectores que no venían
acompañándonos. El sacrificio de la
militancia que protagonizó una campa-
ña hecha a pulmón tuvo su recompensa.

Los debates de la izquierda,
cada vez más claros

La negación del FIT a las innume-
rables propuestas de unidad que les
hicimos llegar, evidenció la cerrazón y
el escepticismo de este frente. Se
desperdició la oportunidad de con-
quistar más bancas en la Legislatura y
en el Concejo de la capital, pero sobre
todo, la fragmentación frustró una vez
más la posibilidad de avanzar en ser
vistos como opción de poder.

Continúa siendo urgente la necesi-
dad de transformar la vieja cultura de
izquierda, abandonando el sectarismo
y abriéndose incluso a trabajar con
sectores que provienen de otras

tradiciones políticas, construyendo en
base a firmes acuerdos políticos.

No nos resignamos. En 2016
seguiremos impulsando esta perspecti-
va. El rechazo a nuestra propuesta de
conformar un interbloque en la Legis-
latura, o el hecho de que al asumir los
diputados del FIT hayan conformado
dos bloques separados, es ya anecdóti-
co. Pero sirve para confirmar que el FIT
es enemigo de la perspectiva unitaria
que proponemos para que la izquierda
se transforme en una opción de gobier-
no. Confiamos en que la realidad
imponga a estos compañeros la re-
flexión, cada vez más necesaria.

Una banca de los trabajadores
y sus luchas

En el tiempo que ocupamos la
banca en la unicameral respetamos el
compromiso que hicimos al asumir:

ponerla al servicio de las luchas de los
trabajadores, de los jóvenes, las
mujeres y en defensa del
medioambiente.

Presentamos numerosos proyectos
en esta dirección, elaborados en
conjunto con los trabajadores de
Minetti, de la Asamblea de Malvinas,
de vecinos de Porta, con familiares
víctimas de femicidio y de represión
policial.

Logramos incluir en la agenda
temas ajenos a una legislatura
dormida y al dejar la banca pusimos
estos proyectos a disposición de los
legisladores que quieran tomarlos
para pelear por su aprobación. Y al
hablar en la última sesión, les
avisamos a los legisladores de los
viejos partidos que no se confiaran,
que volveríamos a la legislatura para
continuar estas peleas.

José Minetti sufrió un duro revés por

parte de los trabajadores del molino

cordobés. Luego de un año de estafar a

los trabajadores descontando obra social

y no haciendo los aportes, manteniendo al

50% de la planta precarizada, descontan-

do horas de asamblea y días de paro y

finalmente despidiendo a 31 trabajadores.

Esta patronal no esperaba semejante

respuesta organizada por parte de los

trabajadores.

La respuesta fue contundente, con

democráticas asambleas masivas donde

se decidieron cada una de las medidas de

lucha. Lograron así que la burocrática

conducción local de UOMA tuviera que

acatar las decisiones de la base. Y al calor

El Ente que aprobó Mestre hace de la

Municipalidad una unidad de negocios

privados: está facultado para contratar o

ejecutar la totalidad de las obras y

servicios públicos y tiene asignada la

tarea de controlarse a sí mismo. Su

directorio será designado por el Intenden-

te y no establece la licitación pública.

La conducción sindical del SUOEM no

actuó con firmeza desde el comienzo,

pero rápidamente -por la presión de las

bases que rechazaron el Ente en el 85%

de las reparticiones- se vio obligada a

enfrentarlo.  Mestre respondió descon-

tando los días de paro, reglamentando

ridículamente el derecho de huelga e

impulsando la imputación penal de casi

60 trabajadores.

Al momento de escribir estas líneas la

Municipalidad lleva más de 42 días

paralizada.  Los trabajadores no sólo se

han mantenido firmes si no que han

obligado a la conducción sindical a

profundizar la lucha con la convocatoria a

una Multisectorial, compuesta por

organizaciones sindicales, barriales y

políticas. Un acierto que permitió realizar

una masiva movilización y quebró el

intento de aislar el conflicto.

El conflicto está entrando en una

etapa de definiciones, la Municipalidad

apura una negociación para sacar un

Ente «mejorado».  Pero un Ente «menos

malo» no le sirve a los trabajadores ni a

los ciudadanos porque no frena la

privatización.

Hay que organizar  y garantizar un

plan de lucha para ganar, debatido y

votado en cada una de las asambleas en

las reparticiones que son el verdadero

motor del conflicto.

de esta experiencia, gran parte de los

compañeros sacó la conclusión de que es

necesario cambiar la conducción.

El primer paso fue renovar los tres

delegados que tenían vencido su mandato

y como el sindicato no convoca la

elección los nuevos delegados fueron

elegidos en asamblea y muy probablemen-

te se ratificarán en las elecciones de

Junta Interna.

La empresa tuvo que dar marcha atrás

con los despidos y descuentos. También

regularizó la situación con los aportes y

están pasando a planta a los compañeros

contratados.

Al preguntarle a cualquier compañero

sobre cuál fue la clave de esta victoria, la

respuesta es siempre la misma: la

unidad.

No al Ente y a la privatización
de la Municipalidad de Córdoba

¡Ganaron los trabajadores
del Molino Minetti!

Raúl Gómez
Verónica O‘Kelly
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El día lunes 14 de diciembre, se

realizaron las elecciones de Junta Interna

de ATE, donde nuevamente fueron electos

el delegado general Edgardo Castro y el

adjunto Oscar Seguel, junto a un grupo de

delegados en las dos sedes. Así, con más

del 70% de los afiliados participando, más

un grupo de trabajadores adherentes

¿C¿C¿C¿C¿Cuál es la situación actual en Auál es la situación actual en Auál es la situación actual en Auál es la situación actual en Auál es la situación actual en ATE -TE -TE -TE -TE -
La Rioja?La Rioja?La Rioja?La Rioja?La Rioja?

El sindicato está conducido desde la
vuelta a la democracia por las mismas
personas. Lo usan para su beneficio
personal, montando una mutual ilegal,
en connivencia con funcionarios del
gobierno provincial, con la que ofrecen
préstamos usurarios a los empleados
provinciales, usando la propia plata de
los afiliados.

¿Cómo se comenzaron a organizar¿Cómo se comenzaron a organizar¿Cómo se comenzaron a organizar¿Cómo se comenzaron a organizar¿Cómo se comenzaron a organizar
ustedes?ustedes?ustedes?ustedes?ustedes?

Yo soy delegado de ANSES, y en los
eventos nacionales notaba que nuestro
sindicato no funcionaba como nos
decían en Buenos Aires. Los dirigentes
locales eran parte de ‘los caudillos del
NOA’, nadie los molestaba. Eran parte
de ANUSATE-lista verde, y al dividirse
armaron una lista ligada al gobierno. La
fractura nos abrió espacio y decidimos
formar la agrupación Felipe Varela.

El pasado  cuatro  de diciembre, se

realizaron las elecciones de delegados de

salud y educación de  ATE,  en Lanús ganó

la lista Verde-Granate, en donde fue elegido

como delegado de educación, nuestro

compañero Carlos Sacarelo, que tendrá la

responsabilidad de pelear, junto a muchos

otros delegados y compañeros electos,  por

los derechos laborales y salariales de los

estatales del sector, impulsando un modelo

sindical democrático y combativo. ¡Vamos

por conquistas para los estatales!

El 30/11 fueron las elecciones de ATE

en el hospital de Campo de Mayo. Fue un

día que va a quedar en la historia, es la

primera vez que se eligen delegados de los

trabajadores en Campo de Mayo. Con el

apoyo de Angel Capatano, secretario

gremial de ATE San Martín, y de todos los

compañeros del hospital, fueron elegidos

los compañeros Gustavo Mon, Graciela

Bengoa, Hernán Sandez y Juliana

Rodríguez. ¡Felicitaciones compañeros!

¿Que desafíos se vienen?¿Que desafíos se vienen?¿Que desafíos se vienen?¿Que desafíos se vienen?¿Que desafíos se vienen?

Los trabajadores de La Rioja somos
conocidos por tener los sueldos más
bajos del país, y somos los más
precarizados. Sin embargo, aquí ningún
gremio patalea. Así que tenemos el
desafío de contener a todos estos
compañeros, formar nuevos delegados,
laburar en unidad y hacernos fuertes.

UUUUUn evn evn evn evn eventual triunfo de la lista queentual triunfo de la lista queentual triunfo de la lista queentual triunfo de la lista queentual triunfo de la lista que
encabezás sería un cambioencabezás sería un cambioencabezás sería un cambioencabezás sería un cambioencabezás sería un cambio
significativo, ¿qué implicancias creéssignificativo, ¿qué implicancias creéssignificativo, ¿qué implicancias creéssignificativo, ¿qué implicancias creéssignificativo, ¿qué implicancias creés
que traería a nivque traería a nivque traería a nivque traería a nivque traería a nivel local, y en Ael local, y en Ael local, y en Ael local, y en Ael local, y en ATETETETETE
nacionalmente?nacionalmente?nacionalmente?nacionalmente?nacionalmente?

Sería histórico. Aquí ningún secreta-
rio general tiene menos de 15 años en el
cargo. Un sindicato que esté abierto, que
luche y que no se venda ; eso es funda-
mental y hoy no existe.

Y para ATE es importante porque
en el NOA hay dirigentes de años. Y
ganar sería dar impulso a las nuevas
conducciones.

El Estado nacional se convirtió en elEl Estado nacional se convirtió en elEl Estado nacional se convirtió en elEl Estado nacional se convirtió en elEl Estado nacional se convirtió en el
maymaymaymaymayor pror pror pror pror precarizadorecarizadorecarizadorecarizadorecarizador. M. M. M. M. Macri hizacri hizacri hizacri hizacri hizo loo loo loo loo lo
propio en CABA, ¿cómo debe ubicarsepropio en CABA, ¿cómo debe ubicarsepropio en CABA, ¿cómo debe ubicarsepropio en CABA, ¿cómo debe ubicarsepropio en CABA, ¿cómo debe ubicarse
AAAAATE ante el nuevTE ante el nuevTE ante el nuevTE ante el nuevTE ante el nuevo escenario político?o escenario político?o escenario político?o escenario político?o escenario político?

Es así como decís. Y cada aliado del
PRO o el FPV se encargó de precarizar
en las provincias.

Hay que plantarse, reorganizar en
base a asambleas por lugar, con delega-
dos legítimos, delegado que no sirva se
revoque, y desde la cabeza del Consejo
Directivo Nacional hay que dar las
condiciones para que se dé esto.

MMMMMuchos buruchos buruchos buruchos buruchos burócratas pasan del sindicatoócratas pasan del sindicatoócratas pasan del sindicatoócratas pasan del sindicatoócratas pasan del sindicato
a ocupar lugares en el gobierno, de laa ocupar lugares en el gobierno, de laa ocupar lugares en el gobierno, de laa ocupar lugares en el gobierno, de laa ocupar lugares en el gobierno, de la
mano de partidos patronales. Enmano de partidos patronales. Enmano de partidos patronales. Enmano de partidos patronales. Enmano de partidos patronales. En
cambio, vos fuiste candidato a vicecambio, vos fuiste candidato a vicecambio, vos fuiste candidato a vicecambio, vos fuiste candidato a vicecambio, vos fuiste candidato a vice
gobernador por el MST Nueva Iz-gobernador por el MST Nueva Iz-gobernador por el MST Nueva Iz-gobernador por el MST Nueva Iz-gobernador por el MST Nueva Iz-
quierda, ¿por qué?quierda, ¿por qué?quierda, ¿por qué?quierda, ¿por qué?quierda, ¿por qué?

Tiene que llegar el momento en que
los trabajadores nos organicemos y
seamos gobierno. Y espero que en La
Rioja, a partir de ganar el Consejo
Directivo Provincial, se fortalezca eso.

Miriam Velázquez, que acampa junto a otrasMiriam Velázquez, que acampa junto a otrasMiriam Velázquez, que acampa junto a otrasMiriam Velázquez, que acampa junto a otrasMiriam Velázquez, que acampa junto a otras

familias reclamando un techo, nos cuenta:familias reclamando un techo, nos cuenta:familias reclamando un techo, nos cuenta:familias reclamando un techo, nos cuenta:familias reclamando un techo, nos cuenta:
Llevamos 22 días con nuestra lucha. Un grupo de

mujeres queremos terminar con esta situación.
Quedamos afuera de nuevo. Yo estoy anotada desde

2005 en el IPV (Instituto Provincial de la Vivienda). Acá hay
un grupo de mujeres y familias, y tres madres con chicos
con discapacidad.

¿Tienen apoyo de alguna institución?¿Tienen apoyo de alguna institución?¿Tienen apoyo de alguna institución?¿Tienen apoyo de alguna institución?¿Tienen apoyo de alguna institución?
No, solo hemos recibido el apoyo de ustedes, el MST,

que han venido a traernos comida y ver cómo va nuestra
situación.

¿Qué les ha propuesto el gobierno?¿Qué les ha propuesto el gobierno?¿Qué les ha propuesto el gobierno?¿Qué les ha propuesto el gobierno?¿Qué les ha propuesto el gobierno?
Solo nos visitó el intendente electo. Pero nosotros

queremos ver si nos va a cumplir con lo que nos prometió.
Realmente estamos cansados de promesas: queremos ver
si nos va a cumplir. Hoy no confiamos en nadie. Las

Yo estoy convencido que si no nos
organizamos los trabajadores y goberna-
mos, siempre vamos a estar gobernados
por nuestros verdugos.

Entrevistó: Leonel Acosta

viviendas fueron entregadas y muchísima gente quedó
afuera.

¿Qué les ofreció?¿Qué les ofreció?¿Qué les ofreció?¿Qué les ofreció?¿Qué les ofreció?
Primero, esperar para ver en qué condiciones está

el municipio. Dijo que nos iba a ubicar en terrenos
sociales, llevar el agua y el resto de servicios y ayudar-
nos con materiales.

¿Ahora están alquilando?¿Ahora están alquilando?¿Ahora están alquilando?¿Ahora están alquilando?¿Ahora están alquilando?
A la mayoría se nos vencen los alquileres en enero

y a mí me aumentan. Está complicado alquilar si no
tenés un trabajo seguro. Y la mayoría quiere sin hijos.

¿Cómo van a seguir la lucha?¿Cómo van a seguir la lucha?¿Cómo van a seguir la lucha?¿Cómo van a seguir la lucha?¿Cómo van a seguir la lucha?
La lucha nuestra hoy es que se termine esto de que

si vos reclamás te sacan el kilo de yerba y de azúcar.
Así juegan con la necesidad de la gente que más
necesita y esa gente somos nosotros. Acá estamos.

Se reunió en Córdoba el congreso nacional de la federación

nacional de los profesionales de la salud. Hubo alegría por la

obtención de la personería gremial y festejo por los diez años de

vida. Los delegados de todo el país debatieron el escenario

planteado ante el nuevo gobierno, votaron una declaración crítica

con reclamos y solicitaron una pronta reunión con el ministro de

salud Lemus. Con un acto en Barrio Malvinas, bastión de la pelea

contra Monsanto, junto al colectivo Carrasco sellaron su compro-

miso con la campaña contra el glifosato.

ATE - LA RIOJA

Estamos ante una oportunidad inédita
Tras numerosas irregularidades, este 17 de diciembre se realizan elecciones complementarias

en ATE.  Entrevistamos a Cristian Quiroga, candidato a Secretario General Adjunto por la lista

Roja-Negra, y compañero del MST Nueva Izquierda.

SUBSECRETARÍA  DE TRABAJO

Se fortalece la Junta Interna de ATE

Alternativa Estatal  CABA

ELECCIONES DE ATE LANÚS

Nuevos delegados
para la lucha

ELECCIONES EN CAMPO DE MAYO

El Hospital de Campo de
Mayo tiene delegados

Alternativa Estatal
sumando su voto, se fortalece una junta

que vienen enfrentando al macrismo y

defendiendo las condiciones laborales de

trabajadores en toda la ciudad. Felicitamos

a nuestros compañeros Edgardo y Oscar de

Alternativa Estatal y a todos los trabajadores

que frente a las amenazas y aprietes, se

jugaron de nuevo a darle el voto a quienes

defienden a diario sus derechos.

Nuevos aires en ATE

Cristian Quiroga.

En Trevelín (Chubut) se lucha por la vivienda Congreso de la FESPROSA
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El capitalismo mancha todo.
Cautelar, Interpol, IGJ, corrupción,
ninguna de estas palabras tiene nada
que ver con el fútbol. No son palabras
que se escuchen en un potrero, en una
plaza o en la calle cuando los chicos
con apenas cuatro pedazos de ladrillo
improvisan una cancha.

Los mercaderes del capital lo han
secuestrado, privatizando los goles, las
alegrías y las tristezas, imponiendo su
lógica del dinero al mejor deporte del
mundo.

La FIFA, la AFA y la mayor parte
de las asociaciones son instituciones
profundamente corrompidas, inter-
mediarias en los negocios de transfe-
rencia de jugadores, televisación y
recaudación en los estadios. A la
sombra de estos negocios «legales»
surgen todo tipo de corruptelas y
estructuras criminales. Los barras,
verdaderos ejércitos de mercenarios al
servicio del señor de turno, sea en el
futbol o para reprimir alguna protesta
obrera. Las coimas, las «motivaciones»
y el «arreglo» a los árbitros es cosa
común. El máximo símbolo de esa
corrupción, de ese secuestro del

ESCANDALOSA ELECCIÓN

La AFA en offside
La nueva ola de detenciones por la corrupción en la FIFA, coincidió con la primera elección luego de la monarquía

grondonista. Un escándalo que pone en duda esa frase tan sentida para todos los argentinos: la pelota ¿no se mancha?

Martín Carcione

futbol, fue durante muchos años Julio
Humberto Grondona, quien gobernó
la AFA hasta su muerte sin elecciones,
ni asambleas ni votos. Su foto con
todos los gobernantes desde la dicta-
dura a la democracia es un símbolo
del poder que logró acumular. Cerra-

da esa etapa, la mayor parte de los
apasionados del fútbol nos
ilusionamos con la posibilidad de
comenzar a recorrer otro camino. Sin
embargo en las primeras elecciones…

75 asambleístas, 76 votos...
 para los socios que lo miran por TV

La situación fue tan ridícula, que
antes que causar indignación daba
risa. Las imágenes de la televisión que
mostraban las caras de los protagonis-
tas, las conversaciones que se filtraban,
el miedo de hacer el ridículo por
«cadena nacional» solo era superado
por la impunidad de hacer trampa
frente a millones cuya única participa-
ción es pararse frente al tele.

Y así fue nomas. De 75
asambleístas habilitados para votar
resultó un empate en 36 votos. No se
trata de una nueva regla matemática:
se trata de una estafa, una nueva
frustración para el fútbol, una mancha
más en la pelota, que ya casi no dobla
de tanto barro que tiene arriba.

Los delincuentes del fútbol lo
hicieron de nuevo, pero al mismo
tiempo pusieron en evidencia que una
elección acotada, entre los mismos de
siempre no resuelve nada. En el fútbol
hace falta una verdadera revolución,
hace falta que los millones que lo
vivimos en la piel todos los días
recuperemos poder de decisión y de
acción, hay que parar de mirarlo por
la TV y recuperar los clubes y los
potreros, las calles y las asociaciones.

 

El rol cómplice de los bancos en el

escándalo AFA-FIFA es tema de una certera

nota del periodista Gustavo Veiga, que aquí

extractamos:

«Caen dirigentes, empresarios de

medios, hasta un ex presidente de Hondu-

ras, pero no cae ningún banquero y mucho

menos un banco… Latinoamérica tiene hoy

la densidad más alta de coimeros en el

fútbol por metro cuadrado, pero ese índice

no se compadece con la difusión de una

lista de bancos donde hayan depositado las

coimas cobradas. La única organización

que denunció esta asimetría se llama

Jubilee USA. Su director, Eric LeCompte, ya

lo había declarado hace cinco meses: ‘Este

grado de corrupción sólo fue posible con la

complicidad del sistema bancario interna-

cional’.

«Webber, el jefe de investigaciones

criminales del IRS en EE.UU., calificó los

escándalos de corrupción en la FIFA como

una verdadera ‘Copa del Mundo del

fraude’. Sin embargo, las conductas

criminales que se les atribuyen a los 41

dirigentes del fútbol y empresarios de

medios implicados hasta ahora, no

hubieran sido posibles sin el corrupto

sistema financiero de EE.UU…

«El aceitado circuito de los sobornos

pagados en el FIFA Gate también alcanza a

bancos de EE.UU., como el JP Morgan

Chase, Bank of América y Citibank, más el

principal europeo, el británico HSBC. Con

la FIFA casi descabezada, varios de sus

dirigentes bajo proceso, ocho acusados

que se declararon culpables y están

aportando pruebas sustanciales a la fiscal

Loretta Lynch y una lista de 41 implicados

que parece camino a incrementarse, resta

saber más del papel que cumplió la banca

en el blanqueo de los sobornos…

«Según Jubilee USA son 26 los bancos

involucrados en el acta de acusación que

lleva adelante la fiscal Lynch. ‘Hay solo un

caso en el que un banco rechazó una

operación que consideró sospechosa’,

subrayó la organización en un comunicado

difundido en junio pasado. Por lo que

concluyó que la corrupción fue ‘protegida’

por el sistema financiero de EE.UU.» 

(Página 12, 7/12/15)

La complicidad de los banqueros

Para revolucionar el futbol, ponerlo
en manos de los socios

Tinelli y Segura se pelean ahora
por la fecha de la nueva elección, que
si el 18 u otro día, pero lo que real-
mente necesitamos es tirar abajo ese
sistema elitista y casi monárquico de
elegir presidente de la AFA. Hace falta
que todos los socios participen me-
diante una elección directa de las
autoridades, que los cargos sean
revocables y estén obligados a presen-
tar balances periódicos y públicos de
su gestión. Que el comité ejecutivo de
la AFA se complemente con una
asamblea representativa de los clubes
con cierta regularidad.

Necesitamos que todos los pases
que se firmen en cada club sean
auditados por los socios y que
obligatoriamente una parte sustan-
cial del dinero del mismo sea desti-
nado a las formativas, para que cada
día más chicos puedan acceder al
deporte y no se formen en la com-
petencia despiadada por transfor-
marse en una mercancía más para el
mercado.

Hay que recuperar la lógica del
juego y terminar con la lógica del
capital. Parece difícil, tan difícil como
tirar un caño en un partido «chivo» y
sin embargo, los que amamos el
fútbol sabemos que no hacen falta las
marcas, las propagandas, los
megaeventos y los mega circos, hay
que hacer rodar la pelota.

Tinelli y Segura y Julio Grondona.
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VIDAL ASUME CON AJUSTE EN PUERTA

Provincia quebrada y endeudada
Francisco Torres

La gobernadora bonaerense habló 
de una provincia quebrada y una 
“caja” vacía, pero quiere asumir con 
endeudamiento récord, pactos y ajuste 
en puerta.

Pese a que Vidal repite que “la 
provincia es de sus vecinos, nuestros 
jefes”, su gabinete está plagado de 
funcionarios porteños. A la UCR le 
dejó sólo un ministerio. A Scioli, en 
cambio, le deja en el cargo a muchos 
funcionarios y directores como al jefe 
recaudador de ARBA, al de Turismo o 
la Asesoría General.

A puro decretazo, igual que Macri, 
Vidal prorrogó también el mandato 
de los directores del BAPRO, 
la Contaduría y Tesorería de la 
Provincia. Si comparten funcionarios, 
¿cuál es el cambio…?

Un gabinete que preocupa

A esto se suma el nombramiento en 
la Secretaría General de un consultor 
que hizo la campaña de Scioli; de un 
Ejecutivo de multinacionales como 
Walmart, Telecom y Jumbo de ministro 
de Trabajo; de un representante de 
Monsanto en Asuntos Agrarios; de un 

ex juez ultraconservador, antiabortista 
y con antecedentes reaccionarios en 
Justicia; de una técnica promotora de 
programas focales en Salud; del actual 
mano derecha de Bullrich y “un duro” 
en Educación; más un hombre del 
grupo Halcón en la Bonaerense. Todo 
eso da forma a un gabinete inquietante.

Al salir esta edición, la gobernadora 
dejará de parecer ‘caperucita’ para 
actuar como la gerente de buitres 
y banqueros internacionales. Al 
enviar a la Legislatura el Presupuesto 
2016, la Ley Impositiva y el mayor 
endeudamiento de la historia. Para 
lograr que lo voten, regó de cargos a 
la “oposición”.

Pactos, repartija de cargos

Vidal aspira a una votación 
exprés gracias a los pactos con el 
Frente Renovador (Massa) y el 
GEN (Stolbizer). Al primero le dio 
la presidencia de Diputados por 2 
años y al GEN, la vicepresidencia 
segunda, junto a cargos en el Estado.

Pese a fracturarse en el Senado, 
también piensan contribuir a 
la gobernabilidad los jefes del 
PJ a cambio de fondos para los 
municipios. Y los Camporistas, pese 
al discurso de resistir: “Seremos una 
oposición distinta. No aprovechamos 
para obstruir”, dijo Ottavis que sabe 

que el PRO precisa sus votos. Es que 
para tomar deuda hacen faltan los 
dos tercios de la Legislatura y sin el 
FPV no se llega.

La gobernadora quiere elevar el 
Presupuesto a $ 354.000 millones, 
con un endeudamiento récord de 90 
a 100 mil millones (cuando Scioli 
pidió deuda por $ 20 mil millones 
en 2015) que no incluye la pauta 
salarial... Pese a que eso implica un 
44% más de gasto que en 2015, 
Vidal habla de estar quebrada 
cuando le preguntan por un aumento 
del 40% en la paritaria docente.

Ni ajustes ni endeudamiento PRO

Habrá también sesiones 
extraordinarias para declarar 
la Emergencia en Seguridad e 
Infraestructura con lo que puede 
hacer contrataciones directas, 
sin licitar obras ni la compra 
de suministros a la policía, 
preanunciando oscuridad en los 
contratos.

Los bonaerenses no precisamos más 
ajuste ni el endeudamiento PRO. La 
crisis deben pagarla los de arriba. En 
unidad, con asambleas y congresos 
como hacen CICOP o Judiciales, se 
debe preparar el reclamo, consultando 
a la base. Recursos hay, deben ir al 
pueblo en salario y presupuesto, no a 
los usureros.

Miércoles 16 de diciembre de 2015

Francisco Torres Sec. de Organización Fed. Nacional Docente

Luego de la reunión nacional, desde la FND-CTA 
señalamos: “ante la asunción del nuevo gobierno, la Federación 
Nacional Docente solicitó entrevistarse con el ministro de 
Educación, Bullrich y su par de Trabajo, Triaca”. Queremos 
presentar el pliego de reivindicaciones que, en la emergencia 
inflacionaria, se sostiene junto a la CTA Autónoma, de un bono 
de fin de año de $ 5.000 o doble aguinaldo.

También poner fin a la criminalización de la protesta social, 
expresada hoy en la parodia de juicio en Tierra del Fuego 
donde condenaron por luchar a 28 trabajadores, docentes y 
directivos del SUTEF y la CTA-A. Sentencia apelada, exigiendo su 
absolución.

La política salarial del macrismo

En Capital, el PRO acordó siempre aumentos en cuotas y 
por debajo de la inflación con la Celeste de UTE y CTERA. Este 
año, pese a que UTE habló de un 40%, volvieron a pactar un 
aumento en 3 cuotas, con una suba anualizada real del 24,3%.

La próxima pauta salarial podría darla el Presupuesto 2016 
aprobado en la Ciudad, en otro pacto PRO, K y ECO. El que 
sube un 23,8% e implica un fuerte ajuste en términos reales. 
Esa fábula en las cuentas apunta al salario, al fijar una suba 
inferior a la inflación. En noviembre, la Dirección de Estadística y 
Censos de CABA informó que, para no caer en la pobreza, hace 
falta un ingreso mínimo de $ 14.967, un 40% arriba del sueldo 
inicial de un docente en la Ciudad.

La reunión de Bullrich, CTERA y los gremios docentes de 
la CGT no trató monto salarial alguno. Por eso la FND pide 
participar en la paritaria ante “la necesaria recomposición 
salarial frente a una inflación que no cesa, a partir de un 
mínimo nacional de $ 12.000, con un aumento en un tramo, no 
en cuotas y un salario básico igual a la canasta familiar”.

Educación en PRO-blemas

Desde la FND se rechaza cualquier ajuste, entendiendo que 
“es muy grave que en la última sesión de la legislatura porteña 
se aprobaran leyes que atacan conquistas docentes como la 
libre elección de representantes en las Juntas de Clasificación y 
de Disciplina. Una señal de alarma que nos pone en alerta”. Así 
se eliminó una conquista que sólo fue anulada bajo la dictadura 
militar. Ahora, en vez de elegirlos la docencia con su voto, a 
los vocales los designa el dedo ministerial y de la burocracia 
sindical.

También se cuestiona que aprobaran “un aumento del 
presupuesto del 23,8% cuando se reconoce una inflación 
superior; un presupuesto educativo a la baja (cayó del 27% al 
22%) y una suba del 41,4% en los subsidios a la enseñanza 
privada en la Ciudad”. Así, en 5 años Macri aumentó un 301% 
los subsidios a la iglesia y otros empresarios de la educación 
(ver cuadro).

Al mismo tiempo se exige a Macri modificar el decreto 
13/2015 que remonta la educación a la Ley Federal y a la baja 
de presupuesto. La FND plantea “cambiar la política salarial 
y presupuestaria de ‘financiamiento educativo’ que insiste en 
aumentos graduales que llegarían al 8% del PBI recién en 2021; 
que avala sumas en negro al ratificar el fondo compensador a 
algunas provincias y prorroga el Incentivo Docente, que también 
debe pasar al básico con fondos de Nación”.

Recursos hay. Llamado a la unidad

Como FND señalamos que hay recursos suficientes “a partir 
de aumentos en la recaudación que exceden la suba de salarios 
y partidas sociales; poniendo impuestos a los ricos en vez de 
cobrar impuesto al salario o el consumo; si se reintegra el 15% 
de coparticipación a las provincias; se avanza en una justa 
distribución de impuestos desde Nación y se suspenden los 

pagos de la ilegítima deuda externa para retomar su auditoria”.
La FND se declara en estado de asamblea y alerta, 

convocando a las demás entidades docentes del país, gremios 
estatales, organizaciones sociales, centrales y sectores 
sindicales a la más amplia unidad para elaborar un pliego de 
reclamos común para alcanzar estas demandas.

LA FND-CTA CONVOCA A LA UNIDAD

Por salario, educación y presupuesto Aumento en los subsidios a la enseñanza privada en CABA

Caida del presupuesto Educativo en CABA

Cifras en millones de pesos
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Mariano Rosa

El kirchnerismo se construyó para 
intentar retomar el control burgués del 
país después del Argentinazo. Pese a 
que ocupó el espacio de centroizquierda 
y parte de la izquierda, siempre 
hubo condiciones para construir una 
referencia independiente. Incluso, 
que actuara dialécticamente para 
ensanchar un puente para facilitar la 
ida hacia la izquierda de los mejores 
elementos progresistas de la base 
social kirchnerista. En su momento 
Proyecto Sur apareció con posibilidades 
en ese andarivel político, finalmente 
frustradas por el abandono del 
programa antiimperialista y un giro a 
derecha liquidador. El giro de PSUR 
y la efímera vida del FAP de Binner, 
fue capitalizado en parte por el FIT 
en 2011. Primero fue el “milagro de 
Altamira”, pero después dio un salto 
electoral en 2013. En ese momento, 
este armado tuvo una oportunidad 
que dejó pasar: convocar al conjunto 
de la izquierda política y social por 
fuera del FIT a una amplia confluencia 
basada en un programa de ruptura 
antiimperialista y anticapitalista para 
organizar miles de activistas obreros 
y de la juventud para intervenir en la 
lucha de clases y en el plano electoral. 
Nuestro partido insistió con propuestas 

de unidad que fueron rechazadas 
sistemáticamente desde ese momento 
hasta el balotaje de hace menos de 30 
días. 

Las razones del “frenazo” electoral 
y la prueba no superada

Así lo reconoció el propio Altamira 
después de las presidenciales. “Frenazo” 
lo llamó. Obviamente siempre para 
explicar fenómenos sociales y políticos 
hay combinación de causas. Pero lo 
esencial en este caso, para explicar el 
estancamiento y retroceso del FIT 
radica en la idea cerrada, dogmática, 
de no disputa de poder de un limitado 
acuerdo electoral vedado a otras 
fuerzas de izquierda. Los argumentos 
justificatorios de esa cerrazón son 
varios: “tuvimos diferencias en 
el pasado”, como si para acordar 
sobre las tareas presentes y futuras 
y contribuir al desarrollo de una 
alternativa hubiera que coincidir en 
todo siempre monolíticamente. O lo 
que es peor, abdicar de las posiciones 
de otro momento. Lo más paradójico 
es que para el caso de fuerzas como 
la nuestra, la impugnación al MST 
se basa en “diferencias pasadas” que 
casualmente son posiciones similares 
a las de Izquierda Socialista, uno de 
los grupos que integran el FIT. La 
no apertura, el desechar tácticas de 
construcción audaces y que respondan 
a la etapa política actual hizo retroceder 
al FIT y golpea sobre el conjunto de 
la izquierda con una marca grave: la 

ubicación marginal en el debate político 
nacional y la atomización en el proceso 
de lucha de clases. Así se contribuye 
a la confusión del voto útil al mal 
menor de trabajadores y trabajadoras, 
de la juventud, el movimiento 
socioambiental y las mujeres. Y en el 
movimiento obrero, a que la burocracia 
recupere terreno. 

Hace falta otra cosa: una amplia 
confluencia de toda la izquierda 
y el verdadero progresismo

El gobierno de Macri se prepara 
para ajustar. Es una gestión capitalista 
directa de las corporaciones. Con 
ese panorama, la conflictividad 
social y la búsqueda política de 
miles de luchadores y luchadoras se 
van a intensificar como fenómeno. 
La izquierda va a volver a tener su 

oportunidad. Por eso los balances y las 
conclusiones son una clave. Nuestro 
planteo es claro: alrededor de un 
programa de ruptura antiimperialista y 
anticapitalista, tenemos que aglutinar 
a todo el espectro político y social de 
izquierda en Argentina. Un verdadero 
movimiento político con un programa 
claro y un funcionamiento democrático 
que facilite el choque de ideas y 
posiciones de las distintas corrientes 
que actúen a su interior. Miles de 
independientes de izquierda están en 
esa búsqueda. Muchos más después 
del fin de ciclo del FPV van a sumar 
a esa perspectiva. Es crucial tender 
a la unidad con todos ellos en una 
herramienta común. El MST milita 
y se construye para contribuir a darle 
mayor volumen político a esa idea. 
Convocamos a todos y todas a asociar 
voluntades en esa misma orientación. 

POLÉMICA: SE APAGA LA ESTRELLA DEL FIT 

La oportunidad desaprovechada
En 2011 este frente electoral superó las PASO proscriptivas. Después en 2013 una muy importante elección lo 
consolidó como un polo en la izquierda del país. Desde entonces, sectarismo, autoproclamación y sobre todo, política 
testimonial para no incidir en la realidad, lo llevaron a estancarse y retroceder. Este armado ya mostró que no es 
alternativa ni electoral ni en la lucha de clases. Hace falta barajar y dar de nuevo.

Pequeño “Encuentro de los Pueblos”
El sábado 12 de diciembre se realizó en Plaza de 

Mayo un evento nacional de varias organizaciones que 
dieron en llamar Encuentro de los Pueblos. Prometían 
juntar 10.000 personas pero asistieron solo 900. 
Mayoritariamente compañeros desocupados de los 
barrios pobres de la Capital y el Gran Buenos Aires. Las 
dos organizaciones que condujeron la reunión fueron el 
movimiento porteño La Dignidad, que recientemente se 
fusionó con el grupo jujeño que tiene al “Perro” Santillán 
como referente y el Frente Popular Darío Santillán 
Corriente Nacional, uno de los tres sectores en que se 
dividió el FPDS. A ellos se sumaron pequeñas corrientes.

Fue un evento antimacrista, sin críticas al kirchnerismo 
con el que los convocantes conviven, por ejemplo en la 
CTEP, también presente en Plaza de Mayo. El objetivo 
declarado fue “construir un espacio común desde donde 
elaborar un programa de los pueblos, democrático, amplio 
y popular”, sin mayores precisiones. Y aunque se habló de 
la necesidad de unirse para enfrentar lo que vendrá, no 
se hizo ningún llamado a otras organizaciones.

Con estos compañeros hemos compartido muchas 
luchas durante los últimos años y seguramente lo 
seguiremos haciendo en el futuro. Tenemos acuerdos en 

una serie de temas y diferencias muy importantes. 
No compartimos por ejemplo la caracterización que 

tienen del proceso latinoamericano, del actual gobierno 
venezolano o la del propio FPV, a quienes consideramos 
responsables del avance de la derecha en nuestro 
continente y no sus víctimas. El fracaso de éstas y 
otras experiencias similares demuestra que sin tomar 
medidas anticapitalistas y sin un pueblo decidiendo 
democráticamente cada paso finalmente se termina 
retrocediendo y abriéndole las puertas a las fuerzas más 
reaccionarias de la sociedad. 

El actual escándalo por la expulsión de un delegado 
opositor y de izquierda en el SEOM de Jujuy que conduce 
Santillán, principal referente del Encuentro, pone de 
manifiesto que también defendemos modelos sindicales 
muy distintos. Lamentablemente no es la primera 
vez que desde referentes de izquierda se reproducen 
métodos ajenos al movimiento obrero, propios de la 
nefasta herencia del estalinismo y la burocracia sindical 
peronista.  

Pero tal vez en lo que más diferencias tengamos 
sea sobre el tipo de organización política que debemos 
construir los revolucionarios.  Y si debe estar o no 

al servicio de disputarle el poder a la burguesía y el 
imperialismo. Discrepamos profundamente con las 
concepciones autonomistas y seudo horizontales que a 
partir de una falsa y maliciosa analogía entre el leninismo 
y el estalinismo niegan la necesidad de construir partidos 
revolucionarios. Partido sin el cual es imposible disputar 
el poder y derrotar el capitalismo.

En todo caso el debate real es cómo se construye 
dicho partido. Cómo garantizamos que exista un 
verdadero y democrático funcionamiento interno donde 
el debate colectivo sea el arma fundamental para 
garantizar su éxito. Cómo erradicamos todo rasgo de 
sectarismo, autoproclamación y dogmatismo sin caer en 
el oportunismo. 

Y en la etapa actual, cómo aprendemos a trabajar con 
otros, no solo en lo social sino también políticamente, 
con los que nos pueden unir muchas cosas y al mismo 
tiempo tener diferencias tan importantes como las que 
tenemos con los compañeros que acaban de realizar este 
encuentro. 

Un partido así y un proyecto de Nueva Izquierda como 
éste estamos intentando construir desde el MST.

A. B.

¿Del Caño? ¡Ausente!
 Como es sabido, Mauricio Macri citó a 

todos los ex candidatos presidenciales. No 
faltó ninguno, salvo Del Caño. Desde ya, 
Macri hizo esas reuniones para mostrar que 
“dialoga”. Pero Del Caño rechazó asistir, 
argumentando “estar en las antípodas” del 
PRO…

Es un error total. Del Caño pudo haber 
ido a la cita y luego contar qué dijo Macri y 
señalar sus diferencias con él. Pudo haber 
ido con una lista de reclamos populares. 
Pudo haber llevado una serie de proyectos 
alternativos. Pudo haber ido con una 
delegación de obreros de Cresta Roja a exigir 
soluciones. Pudo haber tomado mil y una 

iniciativas para aprovechar públicamente la 
reunión con el presidente. Pero eligió la peor 
variante: borrarse. ¡Como si la izquierda no 
tuviera nada para decir y proponer!

Ya antes su compañera de fórmula, la 
diputada Myriam Bregman, también se 
había negado a concurrir a la asunción 
presidencial en el Congreso. Es evidente 
que Del Caño, Bregman y el PTS no se 
plantean avanzar como una alternativa 
política seria para llegar a gobernar. Les 
gusta ser así, una izquierda sectaria, 
abstencionista, estudiantilista. El problema 
es que el país no es un centro de 
estudiantes.
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LA IZQUIERDA SINDICAL Y LA NUEVA DIRECCIÓN

Demasiadas asignaturas 
pendientes
Culmina un año y un ciclo político, con fuertes luchas, más crisis de la burocracia y un proceso de recambio desde la 
base. Pero no hay un polo de reagrupamiento, en gran parte por responsabilidad de un sector de la izquierda.

Guillermo Pacagnini

Para lograr paritarias “por 
productividad” y salarios y condiciones 
de trabajo a la baja, Macri necesita un 
pacto social. Por eso tantas reuniones 
de unidad de la CGT. Por eso puso 
a Triaca, amigo de “los gordos”. Y 
con Moyano, negocia el control de 
la plata de las obras sociales. La base 
del acuerdo es blindar el viejo modelo 
sindical burocrático y asegurarles el 
control de las paritarias.

La unidad combativa, ausente

Lo preocupante es que no surge un 
polo de reagrupamiento del activismo 
combativo y los nuevos dirigentes de 
base. El gobierno K no logró unificar 
la CGT ni un pacto social, pero en 
sintonía con patronales y burocracias 
desarticuló peleas como Terrabusi-Kraft 
o Lear. Pudo cooptar y domesticar a la 
dirección del nuevo sindicato del subte, 
surgida de años de lucha. Dividió la 
CTA y sumó a Yasky, evitando luchas 
docentes unitarias.

Pero la falta de unidad de los que 
luchan y desarrollo de una nueva 
dirección no se debe sólo a la burocracia 
y los gobiernos. Si en el plano político 
el FIT desperdició la oportunidad de 
lograr una opción unitaria, a nivel 
sindical el crimen es aún mayor. A 
su divisionismo en las luchas y la 
organización le sumó su rol burocrático 
en los organismos donde alguna de 
las fuerzas del FIT tuvo puestos de 
conducción.

Sectarismo y divisionismo

El FIT se abstuvo de disputar en 
la CTA. La CTA Autónoma, que 
se ubicó en oposición al gobierno y 
desarrolló unidad en la acción de la que 
surgieron los paros generales, mostró 
sus grandes limitaciones para agrupar 
y desarrollar a los nuevos dirigentes 
de base. Nosotros batallamos en ese 
sentido, pero si hubiéramos logrado un 
fuerte polo de izquierda al interior de la 
CTA seguramente hubiéramos logrado 
avanzar. PO, PTS e IS tuvieron una línea 
abstencionista y sectaria en el proceso de 
la CTA, dividiendo fuerzas en las luchas y 
a la hora de agrupar.

Además, nunca pusieron sus cargos 
sindicales al servicio de un polo de 
reagrupamiento. En 2014, Lear, Kraft, 
Donnelley y Enfer-Tatsa dieron ejemplo 
de lucha, con conducciones de izquierda 
y mucho activismo. Era necesario 
coordinar para enfrentar unidos a los 
mismos enemigos. Pero los partidos del 
FIT, en vez de hacer una convocatoria 
amplia y unitaria a un encuentro sindical 
combativo que sea un polo de referencia 
para todos los trabajadores, optaron por 

hacer cada uno su propio encuentro. 
Lamentable. Por eso todos estos conflictos 
se debilitaron y ahora están en retroceso, 
salvo los compañeros de Enfer-Tatsa 
que resistieron y hoy son ferroviarios. Si 
hubiera una coordinación común, esas 
luchas hubiesen tenido mejor destino y 
miles de activistas tendrían una referencia.

El debate del modelo sindical

Muchas de las nuevas conducciones 
no pasaron la prueba porque 
reprodujeron prácticas del viejo modelo 
de la burocracia. Así pasó con la Bordó 
ferroviaria, orientada por referentes de 
IS, y aquellas seccionales del SUTEBA 
donde el PO tiene mayor incidencia. 
En vez de un ámbito de debate y 
decisión, transformaron las asambleas 
en una vía para “bajar línea”. Se 
negaron a que los cuerpos de delegados 
funcionen con mandato de sector. En la 
formación de listas y el funcionamiento 
sindical impusieron un criterio de 
pensamiento único, negándose a 
integrar a quienes opinan distinto.

Hace poco, en Lear, el PTS tuvo 
responsabilidad en la derrota. Como 

antes lo hizo en Kraft, durante el 
conflicto privilegió las decisiones de 
un pequeño sector del activismo y 
desarrolló acciones que nunca decidió 
la mayoría de los trabajadores. Esto 
facilitó el rol de la burocracia para 
quebrar la lucha.

También está el caso de Ademys, 
el sindicato docente porteño cuya 
conducción mayoritaria es la Multicolor 
(PTS, PO e IS). En una asamblea muy 
poco concurrida impusieron cambios al 
estatuto sindical para concentrar poder 
y facilitar la expulsión de las minorías.

Impulsar una nueva dirección y que 
no surja una nueva burocracia requiere 
combatir esas tendencias del viejo 
modelo sindical.

Por un encuentro unitario

El escenario de mayor ajuste abre un 
nuevo momento para los luchadores y la 
izquierda.

Lo primero es apoyar todas las luchas, 
más allá de quién esté al frente. Además 
hay que fortalecer a los nuevos delegados 
y direcciones, con tácticas de exigencia 
y denuncia frente a la burocracia e 
impulsando la democracia sindical, con 
asambleas soberanas e integrando a todas 
las corrientes antiburocráticas.

La otra tarea es llamar a un gran 
encuentro sindical de todos los 
sectores combativos y de izquierda, sin 
exclusiones. Organizarlo por consenso 
entre todas las corrientes en base a un 
programa y una agenda común. Allí 
abrir todos los debates, en el camino 
de impulsar un modelo sindical donde 
las bases decidan y una nueva dirección 
democrática y para la lucha. Esas son las 
propuestas de la Corriente Sindical del 
MST.

Miércoles 16 de diciembre de 2015

Nahuel Orellana y Carlos Sacarelo 

Los trabajadores de la empresa Rasic - Cresta Roja, 
vienen luchando en defensa de sus 5000 puestos de trabajo, 
frente a la irresponsabilidad de la patronal y la falta de 
respuesta del gobierno saliente y del nuevo. Ninguno garatiza 
la continuidad de los puestos de trabajo y la tranquilidad 
de tantas familias. En los últimos días se ha agravado el 
conflicto debido a que la empresa no depositó la última 
quincena que se tendría que haber cobrado el día 5/12.

Decidiendo en asamblea, se realizaron cortes 
prolongados en la autopista Richeri, ruta 205, cortes de 
la 9 de julio y marcha al Ministerio de Trabajo exigiendo la 
solución al conflicto, no sólo con el pago de la quincena 
adeudada, sino con la continuidad de los puestos de trabajo.  

La empresa es la segunda avícola más importante, pero 

pretende reducir costos y aumentar ganancias, despidiendo 
al 30 % de los trabajadores y reducirle el 30% del sueldo al 
resto. Es lamentable el rol que viene jugando el sindicato de 
la alimentación (STIA), que lejos de ponerse a la cabeza se 
lava las manos, recomendando “buscar changas hasta que 
se resuelva el conflicto”.

Desde el MST venimos participando y acompañando las 
acciones de los trabajadores y sus familias, ayudando en la 
difusión. Una delegación de trabajadores estuvo en nuestro 
acto de la Regional Sur y  aportamos a su fondo de lucha, 
como otra forma de colaborar para que ganen. Como bien 
dice el delegado Salas: “Tenemos salarios adeudados, se 
acercan las fiestas y los compañeros no tienen plata para 
leche, pañales o medicamentos, por eso la situación se tornó 
más que crítica y necesitamos que el Estado se haga cargo 
de nuestros salarios porque de haber una reactivación se 

tardaría entre 60 y 90 días reactivar las plantas”. Por eso 
desde el MST exigimos que el gobierno se haga cargo ya 
mismo del pago del salario y ante la desidia de la patronal 
que se estatice la empresa bajo control de sus trabajadores, 
garantizando la compra de su producción para consumo 
popular.  

Encuentro de Donnelley: otra oportunidad perdida, y van...

POR UNA NAVIDAD Y AÑO NUEVO SIN FAMILIAS EN LA CALLE

Apoyemos a los obreros de Cresta Roja
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 Mariano Rosa

El triunfo de Cambiemos en 
Argentina inicia un nuevo momento 
en el país. Por historia, origen social, 
antecedentes en el gobierno de CABA 
y condicionalidades del capital en 
esta coyuntura, el escenario más 
probable es de ajuste de tuercas 
sobre el conjunto de la población. 
Devaluación, aumento de precios, 
caída del salario real y un intento 
por “normalizar” el país “burgués 
serio”. Hay matices de forma con 
el gobierno que se va. Pero toda la 
política tradicional coincide en una 
estrategia: sostener la dependencia 
y subordinación neocolonial que 
ubica a nuestro país como territorio 
de apropiación de comoditties para 
las corporaciones. Hay un dato 
emblemático: Barañao. Macri ganó y 
a las 72 hs informó que el ministro de 
Ciencia y Técnica aceptó continuar 
en su cargo. El primero en saludar 
la novedad fue Pablo Vaquero, 
vicepresidente saliente de Monsanto: 
“Excelente noticia que Lino Barañao 
siga como ministro de Ciencia y 
Tecnología. Tener políticas de Estado 
es muy importante”. Lo que viene 
entonces son algunos cambios para mal 
y muchas continuidades esenciales…
para peor. El saldo de doce años del 
FPV en materia socioambiental. 
Repasemos lo central.

País ocupado

Para balancear el ciclo del FPV en el 
plano socioambiental, queremos precisar 
algunos datos duros:
•	 El monocultivo de soja abarcaba 12 

millones de hectáreas en 2003 y, en 
doce años, pasó a ocupar 27 millones 
de hectáreas. Con el Plan Estratégico 
Agroalimentario (PEA 2020) el 
objetivo es llegar los 45 millones de 
hectáreas

•	 El uso de agrotóxicos alcanza, según 
un informe de los Médicos de Pueblos 
Fumigados, 300 millones de litros por 
año, afectando de manera directa con 
fumigaciones un área habitada por 12 
millones de personas

•	 Lejos de “despetrolar” la matriz 
energética tal como impone la 
dinámica planetaria de cambio 
climático, bajo la pasada gestión se 
incorporó el fracking como modalidad 
“no convencional” de extracción de 
crudo y gas. Esta técnica contaminante 
fue prohibida en Francia, Bulgaria 

y estados de Australia, Sudáfrica, 
Canadá, Suiza y Estados Unidos. YPF 
se transformó en S.A. para conveniar 
con transnacionales como Chevron

•	 YPF dio a conocer a fines de agosto de 
2012 su “Estrategia de gestión 2013-
2017”. En la página 51 señala que 
“Argentina tiene un enorme potencial 
de no convencionales” e identifica 
siete cuencas que involucran a 18 
provincias. Casi todo el país

•	 Según datos oficiales (informe “La 
minería en números”), en 2003 había 
40 proyectos mineros en estudio en el 
corredor andino. En 2009 ya eran 336 
(840 por  %) y en 2014 llegaron a 680: 
un 1700 % más que en 2003. Todos 
estos “proyectos” se desarrollan con el 
modo de “explotación a cielo abierto”, 
dinamitando cerros, cianurando 
el agua y consumiendo volúmenes 
gigantescos de energía eléctrica y agua 
potable

•	 Durante el período que va de 2003 a 
2014 sólo en la CABA se construyeron 
20 millones de metros cuadrados. El 

avance cementador del PRO en la 
Ciudad benefició a desarrolladores 
inmobiliarios como IRSA de Eduardo 
Elzstain, socio común del FPV 
y el macrismo. Por eso, todos los 
presupuestos y paquetes de leyes de 
enajenación de espacios públicos en la 
CABA, se votaron con acuerdo de los 
legisladores del FPV
Si viviera Galeano podría escribir su 

versión adecuada a la Argentina: “Las 
Venas Abiertas II”. 

Falso progresismo y capital: 
alianza criminal

Las expresiones de una derecha “new 
age” avanzan porque los reformismos 
posibilistas le allanan el camino. 
Hace falta otra cosa. Un proyecto 
emancipatorio de ruptura con las 
corporaciones y el capitalismo: prohibir 
la megaminería, el agronegocio, el 
fracking, la cementación urbana. Iniciar 
una transición hacia otra matriz de 
energía, basada en renovables y limpias. 
Reforma agraria en serio y modelo de 
agroproducción bajo el principio de la 
soberanía alimentaria y la agroecología. 
Más espacios verdes en las ciudades 
y menos cemento. Todo eso es tocar 
intereses de las corporaciones, romper con 
el capital extractivo. Hay fuerza social, 
pero desorganizada. Es clave esa primera 
tarea: la movilización. Y dialécticamente, 
construir fuerza política representativa de 
los intereses del 99 %. Para eso, unidad 
de los movimientos sociales y la izquierda, 
en una nueva síntesis política para un 
camino independiente con perspectiva 
continental, latinoamericanista. De los 
pueblos, no de los gobiernos del saqueo. 

LOS GOBIERNOS PASAN, LAS CORPORACIONES SIGUEN

Extractivismo al palo
El nuevo gobierno de Macri ubicó a CEOs de transnacionales al frente de ministerios. Es el modelo de gestión que 
arranca. Se termina un ciclo en Argentina y la tendencia es continental. ¿Cuál es el saldo en materia socioambiental? 
Es posible y urgente otro modelo productivo para una nueva mayoría social

COP 21 EN PARÍS

Los contaminadores en la cumbre
Otro fiasco previsible. La Cumbre sobre Cambio Climático 

de la ONU en París volvió a dejar claro una verdad de 
perogrullo: es utópico pensar que la salida para resolver 
la crisis climática venga de la mano de sus directos 
responsables. 

¿A qué no saben qué concepto no aparece ni una sola 
vez en el “Acuerdo de París” firmado en la COP? Aunque no 
lo crean, sí: combustibles fósiles. Nunca, ni una vez. Este 
dato no es leguleyo, es profundamente político. La causa 
fundamental de la alteración brusca y desaforada del clima, 
no está mencionada en el documento que pretende ser 
presentado al mundo como “un paso adelante en la lucha 
contra el cambio climático”. El acuerdo es tan ridículamente 
estéril que solamente basta detenerse en sus puntos clave. 
Para empezar los muy difusos compromisos y a larguísimo 
plazo -2050- de reducción de emisiones no son vinculantes. 
Reducir las emisiones «cuando sea posible” o “en el menor 
tiempo que se pueda”. Increíble. Además no plantea nada 
en relación a descarbonizar la matriz energética o prohibir el 
fracking. Mucho menos dice nada sobre el alerta científico 

a la necesidad de dejar enterrados el 80 % de las reservas 
fósiles del planeta. El texto es tan ambiguo, tan laxo que 
sigue habilitando la resolución –imposible- capitalista de la 
crisis climática: mercados de carbono, venta de derechos de 
emisión de gases, etc. Ningún paso adelante en esta nueva 
cumbre de contaminadores.

Cambiar el sistema, no el clima

Está probado científicamente que el verdadero problema 
de la humanidad en esta etapa histórica no es el clima, es 
el capitalismo. Esto no es una abstracción, es muy concreto. 
La lógica productiva del sistema tiene como objetivo esencial 
maximizar el beneficio privado de los capitalistas. Para 
lograrlo, éstos necesitan producir siempre más a menor 
costo de salarios y naturaleza, y fomentar el sobreconsumo. 
Ese círculo conduce inexorablemente a consumir energía 
de forma bulímica. La matriz predominante actual son los 
hidrocarburos que no paran de ser quemados y emitir gases 
de efecto invernadero que acrecientan el cambio climático. 
Frente a esto, hay que tomar medidas urgentes: expropiar los 
monopolios energéticos e iniciar una transición hacia energías 

renovables y limpias. Reconversión productiva y laboral con 
garantía estatal de estabilidad. Reducción de la jornada 
laboral y reparto de horas. Prohibir el fracking y sustituir 
el agronegocio por un modelo agroalimentario basado en 
el principio de la soberanía alimentaria: sin transgénicos 
ni agrotóxicos. En definitiva, es central una estrategia de 
salvataje urgente del clima y el 99 % de la gente. Esto implica 
provocar rupturas y cambios revolucionarios. 

M. R.

Acto de cierre 2015 de la campaña "Sí a la Vida. No al Glifosato" en Malvinas (Córdoba)
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MOVIMIENTO DE MUJERES

El grito Ni Una Menos 
llegó para quedarse
El reclamo por Ni Una Menos signó el 2015. Hacemos un repaso del año que termina y los desafíos para el próximo.

Juntas y a la Izquierda

Como nunca antes en el país, la 
movilización por Ni Una Menos visibilizó 
el drama de los femicidios y dejó instalada 
en la agenda pública la exigencia de 
medidas concretas.

Este avance en la lucha es el que 
explica que el gobierno kirchnerista, antes 
de irse, haya publicado el “Plan Nacional 
de Acción 2014-2016 para la Prevención, 
Asistencia y Erradicación de la Violencia 
contra las Mujeres”. Y también, que el 
nuevo gobierno macrista haya nombrado 
titular del Consejo Nacional de las 
Mujeres (CNM) a Fabiana Tuñez, de La 
Casa del Encuentro, una referente de la 
lucha contra los femicidios.

Una mirada al gobierno que se va

La cifra de un femicidio cada 30 horas 
no aminoró tras la sanción de la Ley 
26.485. Desde 2009 esa ley establece 
un encuadre integral y derechos ante la 
violencia de género, pero no hubo ni 
hay presupuesto acorde para aplicarla. 
Luego del 3J se creó un organismo para 
hacer estadísticas y se avanzó algo en el 
patrocinio jurídico. Pero los fondos siguen 
siendo ínfimos y por eso no hay refugios 
suficientes ni subsidios para las mujeres 
víctimas de violencia. Las casas-refugio 
no llegan a 70 en todo el país: 64 veces 
menos del mínimo que plantea la ONU.

El gobierno K tiene responsabilidad. 
Con mayoría en el Congreso, pudo 
haber hecho pero no hizo. No votó el 
presupuesto adecuado contra la violencia. 

Tampoco la ley de aborto. Tampoco 
medidas efectivas contra la trata. Y 
tampoco sancionó a las provincias que 
no aplican la ley de Educación Sexual 
Integral o la guía nacional de aborto no 
punible...

Lo que sí votaron, junto al PRO-
Cambiemos, son los retrocesos clericales 
en el nuevo Código Civil, los subsidios 
multimillonarios a la educación religiosa 
y, en la Legislatura porteña, el regalo de 
17 inmuebles públicos a la Iglesia, en otra 
reverencia al Papa.

Es preciso sacar conclusiones, porque 
el Estado mantiene grandes deudas con 
las mujeres. Ojalá a partir de ahora con 
las compañeras kirchneristas podamos 
lograr mayor unidad de acción por todos 
nuestros derechos pendientes.

¿Qué “cambios” trae Macri?

En campaña, Macri dijo que “juntos 
vamos a poder decir que en la Argentina 
no hay una víctima más de violencia de 
género”. Lo repitió en su primera ronda 
de prensa como presidente. Y, como 

dijimos, puso al frente del CNM a 
Tuñez. Pero hasta ahora son sólo gestos.

El CNM sigue careciendo del 
presupuesto suficiente y también de 
algún mecanismo de participación 
y control de las organizaciones de 
mujeres. En las provincias, igual o 
peor. A Tuñez le reclamaremos que 
como funcionaria impulse todas las 
medidas expresadas en el documento 
del 3J que ella firmó. Pero no 
abrimos expectativas en el gobierno 
de Macri, que cuando gobernó la 
Ciudad de Buenos Aires debilitó 
todas las políticas de género: redujo 
el presupuesto para el área de mujer 
del 0.10% al 0.06%, desmanteló el 
Programa de Atención a Víctimas de 
Delitos contra la Integridad Sexual, 
vetó la ley de aborto no punible y no 
dio respuesta al problema de la trata 
para explotación sexual1.

Con este historial, más el rechazo a 
la ley de matrimonio igualitario y a la 
legalización del aborto, para defender 
nuestros derechos tendremos que seguir 
luchando.

Sumate a Juntas, para ir por más

En todo el mundo las mujeres 
damos pelea. En España, México y 
Brasil, contra la violencia machista. 
En Kurdistán, armas en mano, por su 
emancipación nacional y social. En 
India y Turquía, contra las violaciones. 
En Arabia Saudita, con el voto por 
primera vez.

Desde Juntas y a la Izquierda, con 
compañeras del MST e independientes, 
somos parte activa de este movimiento. 
Si bien militamos en temas de género 
desde siempre, nacimos como agrupación 
hace sólo dos años, en el Encuentro 
Nacional de Mujeres en San Juan. El 3J 
marchamos en todo el país. Impulsamos 
la lucha por justicia para Paola Acosta, en 
sólo un año logramos la perpetua para el 
asesino Lizarralde y seguimos para que la 
Justicia reconozca que fue un femicidio. 
Apoyamos la lucha de Karina Abregú y 
de muchas mujeres y familiares contra la 
violencia. Fuimos al ENM en Mar del 
Plata y no nos frenó la represión ante 
la Catedral. Estuvimos junto a nuestrxs 
compañerxs de Libre Diversidad en las 
Marchas del Orgullo LGBT. También 
en la Marcha de las Putas. El 25N 
volvimos a las calles. Sin sectarismo ni 
oportunismo, con debates y acciones, 
seguimos creciendo. Y siempre contra 
este sistema capitalista y patriarcal que es 
el padre de todas las violencias.

Te invitamos a que te organices con 
nosotras, para preparar juntas un gran 8 
de Marzo y seguirla por Ni Una Menos 
y todo lo que nos falta.

1.  Macri es amigo del padre de Lorena 
Martins, conocido dueño de prostíbulos 
en Argentina y México.

Miércoles 16 de diciembre de 2015

Mural por justicia 
para Karina Abregú

El sábado 12, Juntas y a la Izquierda, el MST y la Secretaría 
de Género del Centro de Estudiantes de la Universidad Nacional 
de Moreno participamos de la jornada de visibilización y 
muraleada por justicia para Karina. Porque si tocan a una, 
respondemos todxs!

Inauguramos la Casona 
“Paola Acosta”

El viernes 11, con una charla de Vilma Ripoll, abrimos este 
nuevo espacio de organización de las mujeres. Está en Bolivia 
23, en el barrio porteño de Flores. Hubo una muestra de fotos: 
“Mujeres Aché”, de Tamara Migelson, sobre esa comunidad 
originaria paraguaya.

Entre Ríos: un triunfo 
anti-retrógrados

El miércoles 9, la Campaña Nacional por el Derecho al 
Aborto, Juntas y a la Izquierda y otras organizaciones logramos 
que la Legislatura provincial mande a archivo el reaccionario 
proyecto de ley anti-aborto no punible del senador K César 
Melchiori. Ese día, en Buenos Aires, Ripoll encabezó una movida 
solidaria ante la Casa de Entre Ríos.

El 25N en Córdoba, con Pao Acosta como bandera de lucha.
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Gustavo Giménez

En el AS del 14/12/01 decíamos: “A 
dos años de su asunción, De la Rúa se 
quejó amargamente del papel de bombero 
que le tocó. Lo cierto de esta afirmación 
es que el país está al borde de las llamas. 
El contundente paro general del 13 lo 
demostró. En medio de un terremoto, 
social y político y de una crisis económica 
que marca el final de una época. En el aire 
se huele el estallido…”

Del 19 al 20

El 19 los saqueos a supermercados que 
habían comenzado en varias provincias 
se generalizaron en el conurbano 
bonaerense, Rosario y la Capital. Se habla 
de que se están organizando trabajadores 
y vecinos para marchar a la Plaza de 
Mayo. Ya hay varios muertos. De la Rúa 
decreta el Estado de Sitio y la bronca 
estalla. Primero fueron las cacerolas y 
luego espontáneamente desde los barrios 
de Capital y el Gran Buenos Aires se 
inició una marcha hacia Plaza de Mayo. 
Se colmaron las principales arterias de 
Buenos Aires, la Plaza de Mayo y el 
Congreso. Comienza la represión. Le 
gente la enfrenta y se arman barricadas. 
Se recupera la Plaza y a las tres de la 
mañana renuncia Cavallo, el ministro de 
Economía. 

El 20 es el día del enfrentamiento de 
miles de jóvenes, trabajadores del centro, 
motoqueros y de muchos que vienen a 
la mañana del GBA, con la represión. 
Arrecian los choques y las barricadas. De 
la Rúa pide apoyo al PJ y no lo encuentra 

y finalmente renuncia a las 19 hs., 
saliendo por los techos en el ya famoso 
helicóptero.

Dos crisis revolucionarias 

Se abrió un vacío de poder que 
duró hasta el 23, cuando la Asamblea 
Legislativa votó como presidente a 
Rodríguez Saá. La gran patronal y los 
partidos tradicionales estaban paralizados 
y las fuerzas represivas desbordadas. 
Fueron eficaces a la hora de proteger la 
Casa Rosada pero incapaces para detener 
el levantamiento. 

El nuevo presidente duró tan solo 
cinco días. Por un lado improvisó un 
discurso populista y por el otro se rodeó 
de figuras muy odiadas como Grosso o 
Menem y cía. El 28/12 una imponente 
marcha de 100.000 personas a Plaza 
de Mayo y un cacerolazo lo hicieron 
dimitir.

Un nuevo vacío de poder, una nueva 
crisis revolucionaria se había abierto. 
Y tardó cuatro días en cerrarse. Esta 

vez con la asunción de Duhalde como 
presidente.

El fracaso de Duhalde 

El gobierno de Duhalde surgió con 
el respaldo de la mayoría de los sectores 
del poder burgués. Sin embargo era 
un gobierno muy débil, apoyado en 
un régimen político cuyas principales 
instituciones y el viejo régimen de 
partidos estaban destruidos y así lo 
expresaba la consigna más cantada “¡Que 
se vayan todos!”. Del otro lado estaba la 
movilización en las calles y el surgimiento 

de organizaciones embrionarias de poder 
del pueblo como fueron las Asambleas 
Vecinales y la Interbarrial.

El rol de la izquierda

La izquierda creció en su conjunto 
y se fortaleció en el proceso que 
detonó el Argentinazo. Lo hizo en peso 
numérico y ganando la dirección de las 
asambleas vecinales, las agrupaciones 
piqueteras, en fábricas recuperadas, en 
importantes estructuras estudiantiles y 
de los trabajadores, ante la traición de 
la burocracia sindical que impedía a las 
organizaciones del movimiento obrero 
intervenir en la rebelión popular. Pero fue 
incapaz de unirse y abrirse a los nuevos 
fenómenos para crear un polo alternativo 
capaz de disputar la dirección de millones, 
perdiéndose así una posibilidad única 
hasta el momento.

Nuestro partido, el MST que junto 
al PC constituía Izquierda Unida, había 
logrado captar una parte importante de 
la radicalización y el voto a izquierda que 
precedieron al Argentinazo, intervino con 
todas sus fuerzas en este proceso y sacó 
como conclusión la necesidad de trabajar 
para construir un nuevo proyecto de la 
izquierda, que dejando atrás los lastres 
sectarios y oportunistas, pueda construir 
la herramienta amplia y unitaria que el 
pueblo argentino necesita.

2001 - 19 Y 20 DE DICIEMBRE – 2015 

Lecciones del Argentinazo

A 115 AÑOS DEL ISKRA

El periódico revolucionario hoy
En diciembre de 1900 se publicó el primer número de Iskra, 

el periódico del Partido Obrero Socialdemócrata Ruso (POSDR). 
Nació con él un modelo de herramienta revolucionaria que aún 
perdura.

A fines del siglo XIX, el movimiento revolucionario ruso no 
contaba con ninguna organización nacional. Existían diversos 
y dispersos grupos que hacían lo que podían cada cual en 
su lugar, clandestinamente, bajo el yugo del Estado policial 
absolutista.

Lenin, el futuro dirigente de la revolución bolchevique 
de 1917, en ese entonces lideraba uno de estos grupos, y 
cumplía una condena desterrado en siberia. Durante su exilio 
se convenció de que el movimiento no tenía perspectiva sin 
un partido único para toda Rusia, y que para formarlo sería 
necesaria una publicación común que funcionara como 
“órgano” del partido.

“Sin él, no podemos realizar esa sistemática y 
consistente propaganda y agitación que es la tarea central 
y permanente de la Socialdemocracia en general, y la tarea 
más urgente del momento, en particular.” (Lenin, Por dónde 
empezar) 

En 1900 Lenin y dos compañeros suyos, Martov y Potresov 
cumplieron sus sentencias siberianas y viajaron a Alemaria, 
donde se juntaron con los revolucionarios exiliados Plejanov, 
considerado el “padre del marxismo ruso”, Zasulich y Axelrod 

y lanzaron Iskra (chispa en ruso). Con la autoridad que tenían 
los tres veteranos entre los círculos marxistas y el prestigio 
que se habían ganado los tres jóvenes revolucionarios, la 
Iskra ganó, en un período de tres años, a la inmensa mayoría 
de los grupos socialistas rusos a la propuesta de una partido 
de toda Rusia.

En 1903 tomó forma el POSDR y surgieron sus dos 
fracciones, la bolchevique y la menchevique, que marcarían el 
rumbo de la revolución rusa.

El periódico en la era digital

Desde el auge de internet y especialmente con la 
masificación de las redes sociales, se ha cuestionado 
reiteradamente la vigencia del periódico impreso como 
herramienta revolucionaria. ¿Habrá sido superada 
esta tecnología del siglo XIX por los nuevos medios de 
comunicación, tantas veces más globales y veloces?

La utilidad de los medios de comunicación digitales es 
incuestionable. La primavera árabe y la irrupción de los 
indignados en España se sirvieron de ellos en gran medida 
para convocar movilizaciones revolucionarias masivas. Pero 
lo que sirve para convocar acciones y masificar luchas, no 
necesariamente alcanza para lograr el nivel de organización 
necesario para disputar el poder.

Lenin le dió una importancia profunda al periódico 
como herramienta de organización

“El papel de un periódico no se limita únicamente a la 
difusión de ideas, la educación política y el enlistamiento de 
aliados políticos. El periódico no es sólo un propagandista 
colectivo y un agitador colectivo, sino también un organizador 
colectivo. En ese último sentido se le puede comparar con 
los andamios que se levantan alrededor de un edificio 
en construcción, que señalan sus contornos, facilitan las 
relaciones entre los distintos albañiles, les ayudan a distribuirse 
la tarea y a observar los resultados generales alcanzados por el 
trabajo organizado.” (Ídem.) 

El trabajo con el periódico, cara a cara, entre militantes y 
activistas, permite construir relaciones políticas fluidas que 
democratizan la actividad política y facilitan la unidad en la 
acción. Alternativa Socialista se elabora con éste proposito 
revolucionario. 

VIERNES

18
DICIEMBRE

16 hsConcentración
en 

Congreso

ACTO UNITARIO EN PLAZA DE MAYO
2001 -2015 - 19 y 20 de diciembre

BASTA DE AJUSTE, 
ENTREGA Y REPRESIÓN
LA LUCHA CONTINÚA



17
BRASIL: EL CONGRESO DEL PSOL FRENTE A LA CRISIS DEL PAÍS

Un avance para la construcción 
de una alternativa de izquierda

Pedro Fuentes

Reconocido por todos los 
comentaristas políticos y la población 
del país, Brasil vive la más grave crisis 
política y económica de los últimos 20 
años. El PBI va a retroceder en un 4%, 
un gobierno que prácticamente no existe 
como tal no logra cerrar el presupuesto 
ni hacer votar ninguna medida en 
el parlamento, trasformado en una 
verdadera cueva de bandidos encabezados 
por el presidente de la Cámara de 
Diputados que abrió el proceso de 
impeachment a la presidente, pero que 
a su vez es acusado de ser parte del gran 
escándalo de corrupción de Petrobras 
y que encima mintió luego de que se 
le descubrieran cuentas en Suiza por 5 
millones de reales producto de coimas. La 
policía acaba de hacer un allanamiento en 
su casa y su despacho en el parlamento. 

Mientras tanto el pueblo sufre. La 
Ford anunció 3.300 despidos en su 
fábrica de Bahía, la inflación crece, dos 
estados del país se vieron afectados por 
el mayor desastre ambiental ocurrido al 
romperse una represa de residuos tóxicos 
de la minera más grande del país, la Vale, 
que terminó con un pueblo y contaminó 
más de trescientos kilómetros del río 
que atraviesa Belo Horizonte y Espíritu 
Santo. Se acaba de descubrir que la 
proliferación del mosquito que provoca el 
dengue produce microcefalia (cerebro más 
pequeño) en recién nacidos, ya el caso 
afecta más de mil familias y se propaga…. 

…En este cuadro el Congreso del 
Partido Socialismo y Libertad (PSOL) 
reforzó la perspectiva democrática de la 
construcción del partido. El Ejecutivo 
Nacional fue de paridad entre las fuerzas 
del llamado Bloque de Izquierda  y 
los independientes por un lado, y la 
denominada Unidad Socialista por el 
otro. Nuestra posición fue apoyada por 
líderes como Chico Alencar, quien hizo 
la defensa de la lista, Luciana Genro, 
Marcelo Freixo, Jean Wyllys, cientos 
de jóvenes de Juntos, ahora ocupando 
escuelas y tomando calles de São Paulo 
derrotando al gobernador Alckmin y 
defendiendo la educación. Es una fuerza 
política que muestra que se disputa en las 
calles y en las urnas… 

…el pre congreso del partido se vio 
atravesado por un debate entre el sector 
que hasta ahora controló el partido: 
Unidad Socialista, que tuvo una política 
inmovilista y de defensa del aparato, y el 
Bloque de Izquierda en el cual el MES 
es la fuerza mayoritaria, bloque al que se 
sumaron los independientes de Río de 
Janeiro.

Los resultados del Congreso 
del PSOL 

De esta manera la paridad lograda en 
el Ejecutivo trasformó la composición de 
la dirección que el PSOL venía teniendo 
hasta ahora, ya que la US no logró el 
objetivo de tener la mitad más uno del 
partido. Este es el triunfo democrático 
más importante y que consideramos 
que es irreversible por la fuerza política 
real y objetiva que tiene la composición 
realizada con las más importantes figuras 

públicas y las corrientes de más militancia 
en el partido. 

A partir de ahora la dirección estará 
compuesta por 18 miembros, una 
dirección de paridad, de los cuales 9 
son de US, 8 del Bloque de Izquierda 
(de los cuales el MES cuenta con tres e 
Insurgencia con dos), y un independiente 
del grupo de Rosa Zumbí. O sea que la 
US perdió la mayoría del 50% más uno, 
y esto se reflejará también en el Directorio 
Nacional.

Lo destacable del Congreso fue 
que los diputados de Río de Janeiro 
Chico Alencar y Marcelo Freixo, se 
desplazaron hacia la lista del Bloque de 
Izquierda, haciendo que éste se convierta 
objetivamente en la representación de la 
mayoría de las figuras públicas de más 
prestigio del partido: Luciana Genro, y 
los diputados Chico Alencar,  Marcelo 
Freixo, Jean Wyllis y también Glauber 
un nuevo diputado ganado al PSB. El 
PSOL tiene posibilidades de entrar en 
consonancia con el nuevo proceso político 
que vive el país…

…Una lectura real muestra un claro 
desplazamiento de la correlación de fuerzas 

que está acorde con la situación política 
que vive el país, la crisis económica y 
política de los partidos del régimen que 
apuntábamos más arriba y las nuevas 
movilizaciones encabezadas por los 
secundarios de São Paulo que ocuparon 
200 escuelas, (donde Juntos jugó su papel), 
y que se transformó en una gran lucha que 
derrotó luego de casi un mes al gobernador 
del PSDB Ackimin.

La correlación de fuerzas de delegados 
en el Bloque de Izquierda fue el siguiente: 
MES 52 delegados, Insurgencia 33, APS 
de Jorge Almeida 17, TLS 16, CST 8, 
LSR (ligada al CIO) 6, Lucha Socialista 
(división de la CST) 6, Independientes 3, 
RPR 3 y CS 1…

…Volviendo a la cuestión política, 
el avance de la crisis es de una velocidad 
sorprendente a pesar de que no hay una 
intervención del movimiento de masas. 
Las consignas que estamos levantando 
son Fuera Cunha, no al impeachment 
y nuevas elecciones generales en el 
2016. La nueva situación de Brasil es 
muy importante para el devenir de toda 
Latinoamérica y será el tema de un nuevo 
artículo que próximamente enviaremos. 

Miércoles 16 de diciembre de 2015

Noticiero internacional
Irak se moviliza contra las 
tropas turcas

Decenas de miles de manifestantes 
se volcaron el viernes 11 de diciembre 
a las calles de varias ciudades de Irak 
para protestar contra la presencia militar 
turca en las afueras de Mosul. En la 
plaza Tahir de Bagdad la gente condenó 
fuertemente la presencia de los militares 
turcos que violan la soberanía de Irak. 
Lo mismo se repitió en la ciudad de 
Nasiriya, 320 kilómetros al sureste de 
Bagdad, los manifestantes pidieron al 
primer ministro iraquí Haider al-Abadi y 
al Ministro de defensa Khaled al-Obaidi 
a adoptar “una posición firme” contra la 
agresión de Turquía. Una manifestación 
similar se llevó a cabo en la ciudad de 
al-Diwaniya, donde cientos de personas 
censuraron la intervención militar de 
Turquía en Irak, instando al gobierno iraquí 
a expulsar al embajador turco en Bagdad 
Faruk Kaymakci y cortar todos los lazos 
con Ankara. Además, los manifestantes 

quemaron la bandera turca en la 
meridional ciudad petrolera de Basora 
en protesta contra la incursión militar de 
Turquía.

Egipto sacudida por 
una oleada de huelgas

Una nueva ola de descontento laboral 
se ha extendido en Egipto en los últimos 
dos días con varios miles de trabajadores 
en huelga.  Las demandas incluyen salarios 
más altos y paridad laboral, la aplicación 
de sentencias judiciales, el reintegro de los 
trabajadores despedidos y el pago de las 
primas vencidas. 

La protesta más notable fue entre los 
trabajadores empleados en siete empresas 
subcontratadas por la Autoridad Estatal del 
Canal de Suez (SCA), así como la Compañía 
de Cemento Assiut y dos fábricas textiles: 
el Nile Cotton Ginning Company y el Shebin 
al-Kom Textile Company. 

En las empresas de servicios del 
Canal de Suez, varios miles de empleados 

emprendieron protestas laborales el martes 
8/12, sobre todo en las ciudades de Ismailia 
y Port Said. Ellos exigieron que las siete 
empresas se vuelvan a fusionar oficialmente 
en el SCA, o que se les dé la paridad con los 
empleados de SCA en términos de bonos, 
salarios y beneficios. El Portal de noticias 
Al-Tahrir informó que los trabajadores de 
tres de las siete empresas continuaron 
protestando por segundo día el miércoles.  

En del Alto Egipto Assiut Cement 
Company (Cemex) la huelga laboral 
también entró en su tercer día el 9/12.  Se 
estima que unos 240 trabajadores iniciaron 
la huelga el lunes 7/12 por la falta de 
pago del 10 por ciento de las acciones de 
beneficio de la empresa.  

En la Al-Kom Textile Company Shebin, 

cuya privatización fue anulada por el 
Tribunal Administrativo en septiembre 
de 2011, centenares de trabajadores 
también protestaron y se concentraron 
el martes 8/12. Exigieron el reintegro 
de 300 trabajadores despedidos y 
que la fábrica textil opere con toda su 
capacidad instalada. “Ya no estamos bajo 
la dirección de los inversores indonesios 
que compraron esta empresa durante el 
régimen de Mubarak,” dijo el trabajador  
despedido Ragab al-Shimy al portal Mada 
Masr. Una huelga similar se realizaba en 
la Nile Cotton Ginning Company, en donde 
cientos de trabajadores de diversas ramas 
comenzaron a organizarse la semana 
pasada para una protesta masiva frente a 
la sede del gabinete.

La crisis económica y un régimen político 
represivo en crisis pueden desencadenar 
aún más la movilización de la clase obrera 
egipcia como vanguardia y generar un impacto 
en todo el mundo árabe que puede volver a 
reverdecer la primavera.

Fabio Marucci

Leé en www.mst.org.ar Medio Oriente: ¡Basta de bombardeos imperialistas! por Fabio Marucci El fundamentalismo islámico, por Héctor Palacios
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GONZALO GÓMEZ, 
COFUNDADOR DE APORREA Y 
DIRIGENTE DE MAREA SOCIALISTA

“El gobierno se 
equivoca cuando le 
echa la culpa a los 
chavistas”

¿Cómo perciben la 
situación del país?

En lo económico es 
compleja. Hay una guerra 
económica, pero lo lamentable 
es que la dirección política 
no hizo nada para cambiar el 
modelo económico e instaurar 
el socialismo. Se mantiene el 

capitalismo de Estado, rentista, burocrático. No se avanza 
en los cambios de las relaciones de producción. El control 
obrero, la propiedad social no avanzan…Eso no significa 
que fracasó el socialismo, sino que fracasó el capitalismo. 
¿Consecuencia? Una molestia en el venezolano y una 
pérdida de confianza hacia el gobierno. La gente votó por 
la MUD no porque crea que es mejor, sino para sacudir 
al gobierno. Que la MUD no se crea dueña de esos 
votos, son prestados…

¿Qué piensa de las amenazas de Maduro contra 
electores?

El gobierno se equivoca cuando le echa la culpa 
a los chavistas. Diosdado Cabello dijo que serían 
“castigados”, cuando han sido el gobierno, el valor del 
dólar, el contrabando a Colombia y la banca los que han 
castigado al pueblo. El pueblo reaccionó al maltrato, a la 
arrogancia. Ahora llaman a la crítica de manera forjada, 
bajo presión. Es el control de daños, pero la esfera del 
PSUV no convoca ni llama a quienes hicimos críticas. A 
pesar de que teníamos razón, fuimos insultados, llamados 
traidores y agentes de la CIA.

Y alimentan el “discurso de contrarrevolución”, 
dice Maduro.

Alimentamos las 3 R, el Golpe de Timón y damos 
cauces al pueblo para que no se vaya a la oposición. 
En lo electoral no participamos, pero salimos con más 
gente, más organización y propuestas. La gente llama, 
envía correos y dice que teníamos razón. Nos hubiera 
gustado votar por una opción chavista unitaria, pero 
no estábamos obligados a votar por una política que 
conduce al fracaso, por corruptos…

¿Qué debe rectificar? 
Es necesario tomar medidas revolucionarias como la 
auditoría a las finanzas, una reforma tributaria, ordenar 
las importaciones, el otorgamiento de divisas y que el 
salario se fije con la cesta básica como señala el artículo 
91 de la Constitución. Desde lo democrático debe abrirse 
a la discusión y recoger propuestas del pueblo, no recibir 
papelitos enviados por las UBCh que no sabemos dónde 
para. Si se hace esto, los actos de Maduro son potes de 
humo. No sirve, no es democrático ni participativo, es 
show, es pantalla…

CARLOS CARCIONE, 
DIRIGENTE DE MAREA SOCIALISTA

La derrota 
de la soberbia

…Con nombres 
altisonantes y vacíos, 
arrancados de los manuales 
fracasados que se pudren en 
los húmedos sótanos de la 
ex nomenclatura soviética, la 
cúpula del PSUV pretendió 
mostrar una “dirección 
colectiva” allí, donde sólo hay 

una connivencia de facciones dirigentes organizadas para 
apropiarse de manera privada de la Renta Petrolera…Los 
dirigentes lo hicieron de la peor manera. O de la única 
que saben hacerlo. Mientras mantenían la acumulación 
mafiosa de capital a expensas de la renta, llevaron al 
pueblo que vive de su trabajo a un largo tiempo de 
penurias que por momentos se vuelven insoportables. Y 
que continúa y continuará hasta que no se ataquen las 
causas reales con las medidas apropiadas…

… El PSUV y el gobierno, avalados por el silencio 
de los dirigentes de la MUD que son sus socios en la 
raspadera de olla más brutal de las últimas décadas, 
creyeron que se mantendrían impunes por siempre, 
forzaron una polarización falsa. Intentaron atrapar en una 
red de clientelismo y miedo a un pueblo al que considera 
menor de edad. Creyeron que era suficiente con las razias 
electorales, con la manipulación de las instituciones, con 
la proscripción de organizaciones, partidos y liderazgos, 
con la presión y la violencia contra los que alzaron la voz 
en el desierto.

Pero el pueblo habló y se ha abierto un tiempo nuevo. 
Un tiempo que, como todo lo nuevo en los procesos 
sociales y políticos es desconocido. Y está cargado de 
nubes tormentosas. Pero también de oportunidades. 
El movimiento tectónico que provocó que casi cuatro 
millones de chavistas eligieran el camino del voto 
castigo, el voto nulo o la abstención castigo, es la prueba 
incontestable del inicio de este tiempo.

Luego del primer impacto “autocritico”, la soberbia 
maltrecha de las cúpulas vuelve a escena. Vuelven 
las amenazas, la política del miedo y la infamia. Las 
acusaciones de agentes de la CIA a los críticos que 
presentan auténticas propuestas de salida a la crisis... En 
su caída por el barranco, las cúpulas vuelven a buscar 
culpables por fuera de ellos mismos y ahora lo hacen de 
manera mucho más violenta.

Por su parte las cúpulas de la MUD, están dedicadas 
a sus mezquinas batallas de maquinarias. Mostrando, 
mejor dicho, ratificando, que están muy alejados 
del sentimiento y necesidades del pueblo que vive 
de su trabajo. Y desnudan su elitismo. Su soberbia, 
reaccionaria, racista.  

Pero lo que sucedió ha sucedido, y como sea que se 
desarrollen los próximos acontecimientos, ha emergido 
un actor político, todavía borroso, difuso, inorgánico, 
pero que ha mostrado su decisión de ser protagonista.

Si estás cúpulas se vuelven a equivocar, como parece 
que empieza a suceder, ese actor que ha emergido, 
volverá a hacer tronar el escarmiento contra los soberbios 
que pretendan imponer, “como sea”, su miserable cuota 
de poder.

HÉCTOR NAVARRO, 
EX MINISTRO DE CHÁVEZ

“Esto no es socialismo. 
El modelo económico 
es una estafa”

¿Usted cree en la guerra 
económica?

Por supuesto que la hay. En la 
guerra hay dos cosas, si no haces, 
te hacen.

¿La guerra económica no 
la tiene el Gobierno cuando 
recorta la entrega de divisas a las empresas y les 
impide importar la materia prima que necesitan para 
producir, y además, incrementa los controles?

No te suscribo todo eso que dices. Tiene que haber un 
control de cambio, tiene que haber un control de precios, 
porque en la lógica del capital se disparan los precios.

Pero con los controles la inflación es 200%.
Hay otros elementos. Creemos que se tienen que 

centralizar las importaciones, no que el Estado haga todas 
las importaciones.

La escasez de alimentos y otros productos en gran 
medida es por el control de precios y la reducción de 
la entrega de dólares.

El Gobierno tiene la guerra económica por la falta de 
toma de decisiones. La guerra económica existe desde 
Hugo Chávez, pero el precio del barril era alto. En 
Venezuela coincidieron la crisis del capitalismo, por lo 
cual los precios del petróleo están cayendo e hizo aguas el 
modelo rentista.

El modelo económico de mayor participación del 
Estado en la economía ¿no se agotó?

Con lo que no estoy de acuerdo es con el capitalismo 
de Estado. Tiene que haber una estructura de control 
del Estado, de las comunidades y de los productores. La 
idea es poner a Agropatria al servicio de la sociedad. El 
problema es la corrupción

Pero las empresas nacionalizadas tienen problemas 
de producción, al igual que las creadas por el 
Gobierno.

En las empresas nacionalizadas el problema es que no 
se rompió con el modelo capitalista. Sobre las empresas 
socialistas, no podemos echarle la culpa a Chávez porque 
él las creó.

La escasez y la inflación evidencian que el modelo 
económico no funciona.

La mayor participación del Estado era una transición 
hacia la mayor participación de la sociedad. Eso fue 
lo que no se implementó. Si seguimos con el modelo 
capitalista hay corrupción.

En este modelo socialista hay corrupción.
Aquí no fracasó el modelo socialista, fracasó el 

capitalismo de Estado. Hay grupos que hicieron 
fortuna…El modelo económico que tenemos es una 
vagabundería, es una estafa. Ninguna cola es socialista, 
eso es una ofensa al socialismo, al pueblo. 

Voces de la izquierda 
crítica venezolana
Reproducimos extractos de opiniones de dirigentes de Marea Socialista y un ex ministro de Chávez
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Nuestras conclusiones 
y propuestas

Sergio García
Dirigente del MST. 
Vivió en Venezuela y fue 
uno de los fundadores 
de la corriente Marea 
Socialista.

Los resultados de las elecciones 
del 6 de diciembre conmocionaron 
Venezuela y Sudamérica. No es 
para menos. Tras 17 años de clara 
supremacía del chavismo, por primera 
vez la oposición de derecha se queda 
con el triunfo y pasa a conducir el 
poder legislativo con amplia mayoría. 
¿Cuáles son las razones de la derrota? 
¿Se podía haber evitado? ¿Es Venezuela 
un país socialista? ¿Qué hacer en 
adelante? ¿Por qué gana protagonismo 
Marea Socialista? Trasmitimos nuestras 
opiniones.

¿Por qué gana la derecha?

La crisis social y económica viene 
de largo tiempo, se fue incrementando 
los últimos años hasta llegar a 
una insoportable inflación, caída 
pronunciada del valor del salario, 
falta de productos de todo tipo, 
deterioro de conquistas sociales, freno 
al impulso de proyectos comunales. 
Mientras esta penosa realidad vive el 
pueblo, contrasta de manera infame 
la lujosa vida de altos funcionarios 
de Estado y del PSUV, el partido 
gobernante, en medio del desfalco 
de millones de dólares del ingreso 
petrolero, acompañado por la 
designación de gerentes o directores 
nombrados desde arriba, que han 
ahogado las mejores experiencias 
de control social y popular sobre 
empresas o proyectos colectivos.

En esa situación el resultado 
electoral no puede considerarse 
una sorpresa, sino la consecuencia 
previsible para un modelo económico 
y político agotado, que en lo único 
que avanzó es en el grado descarado de 
corrupción y burocratismo, que está 
en las antípodas del insigne nombre de 
“socialismo”, que es un proyecto que 
el gobierno actual no representa ni en 
lo económico, ni en lo político, ni en 
lo social.

El triunfo de la derecha opositora 
se da en primer lugar por el hartazgo 
de millones frente a esta situación. 
La dirección de la MUD (unidad 
opositora) es claramente pro-
imperialista e intentará con su triunfo 
avanzar hacia un proyecto contra las 
mayorías populares, por eso hay que 
enfrentarla con fuerza. Mas su victoria 
fue servida en bandeja por la propia 
dirección de gobierno del PSUV y el 
Polo Patriótico. El desastre provocado 
hizo que más de cuatro millones de 

venezolanos dejaran de votar por el 
gobierno o no fueran a votar o lo 
hicieran nulo, mostrando un nuevo 
ejemplo de los falsos progresismos 
que terminan con sus propios errores 
abriéndole la puerta a la derecha. Ni 
la MUD tuvo grandes virtudes para 
ganar, ni el pueblo tiene la culpa 
del resultado electoral: Maduro y su 
equipo son responsables de un golpe 
profundo al proyecto bolivariano que 
pasó, de años de esplendor y de apoyo 
popular a nivel continental, a esta 
triste realidad.

Dentro de la lógica capitalista, 
el gobierno estaba destinado 
a fracasar

Las razones de fondo del fracaso 
hay que buscarlas en la estructura 
económica, política y de clases que 
existen en el país. Desde el primer 
triunfo de Chávez en 1998 el país 
fue pasando por diferentes políticas y 
situaciones. De un inicio que derrotó 
al viejo bipartidismo con discursos 
todavía moderados, Chávez apoyado 
en la movilización popular fue 
avanzando a medidas que si bien no 
rompían los marcos del capitalismo, 
fueron profundas reformas radicales de 
un gobierno nacionalista de izquierda 
con fuerte impacto de conquistas 
sociales. Los dos intentos por detener 
esos cambios (golpe de Estado y paro 
sabotaje petrolero) fueron derrotados 
por la movilización popular y tensaron 
aún más la disputa entre las clases en 
pugna. 

Así los últimos años en vida de 
Chávez se dieron entre el discurso de 
avanzar hacia el socialismo del siglo 
XXI y un modelo bolivariano de 
alcance continental. En verdad en esos 
años tampoco se tomaron medidas de 
ruptura capitalista y la corrupción en 
el Estado ya tenía un curso creciente. 
Sucede que tras la muerte de Chávez 

se dio paso a un pronunciado curso 
regresivo en todos los niveles, hasta 
llegar a la situación actual. Venezuela 
no es un proyecto socialista, ni 
tampoco un nacionalismo que 
toma medidas a izquierda; se ha 
consolidado como un modelo rentista 
de capitalismo de Estado, que bajo el 
ingreso petrolero crea un modelo de 
acumulación mafiosa, de nuevos ricos 
al amparo del poder estatal que hacen 
negocios millonarios con el principal 
recurso estratégico del país. 

Para sostener ese modelo, la 
contracara en lo político es un salto 
en un régimen antidemocrático 
que no permite ni siquiera normas 
electorales esenciales. El formato 
electoral está regido para que las 
dos principales fuerzas se lleven 
todos los diputados, haciendo casi 
imposible que otros partidos puedan 
acceder a una diputación. Y a la 
vez, el poder electoral impide que 
voces críticas puedan presentarse. 
Se les impide sacar su legalidad, 
se les proscriben candidatos con 
cualquier excusa, incluso se permite 
legalmente la compra de partidos 
hasta días previos a las elecciones. La 
principal voz crítica por izquierda 
que existe, nuestros compañeros de 
Marea Socialista, fueron destinatarios 
privilegiados de esa proscripción y 
persecución política. Y estos métodos 
se viven también al interior del mundo 
sindical, con la compra de dirigentes, 
las amenazas e intentos de despidos 
de críticos. Este modelo económico y 
político regresivo es el de Venezuela. 
Nada tiene de socialista. 

Marea Socialista, la pelea que 
dio y las que vienen

Nuestros compañeros de la 
corriente Marea Socialista se 
fueron transformando en una de 
las expresiones más visibles de la 

militancia crítica de izquierda. Fue 
organizadora de importantes eventos 
de intelectuales, de conferencias 
nacionales, de movilizaciones 
por reclamos sociales y frente al 
último Congreso del PSUV quienes 
propusieron un cambio de rumbo en 
lo económico y lo político. No solo no 
fueron escuchados sino directamente 
perseguidos, por decir que a la “guerra 
económica” había que responderle con 
medidas de fondo, anticapitalistas y 
haciendo que el pueblo bolivariano 
tenga poder de decisión. No fue 
escuchada y los resultados están 
a la vista. El poder burocrático 
impidió que Marea Socialista pudiera 
presentarse a elecciones con su propio 
nombre y le proscribió el 70% de 
sus candidatxs, con lo cual evitó, por 
ahora, la posibilidad de que el 6D una 
parte del descontento fuera hacia esta 
corriente. Lo que no puede evitarse es 
que desde todos los estados del país 
se vayan sumando más compañerxs a 
esta corriente, que pese a las calumnias 
de la que es objeto sigue apareciendo, 
como incluso lo reflejan los medios de 
nuestro país, como la más dinámica a 
la izquierda del chavismo oficial. 

Por eso Marea tiene por delante la 
enorme tarea de organizar una mayor 
fuerza militante de manera sólida e 
independiente, tiene la posibilidad de 
seguir haciendo visible sus propuestas 
anticapitalistas, mientras enfrenta ahora 
los planes de la derecha opositora y los 
desastres del gobierno, que no pocas 
veces son socios de millonarios negocios 
a espaldas del pueblo. 

Marea Socialista es parte de nuestra 
corriente internacional, y puede 
también seguir confluyendo con otros 
sectores honestos provenientes de los 
partidos y organizaciones sociales que 
hasta ayer apoyaban al PSUV y hoy 
viven un gran desencanto. Es posible 
un nuevo punto de confluencia. Al 
cual también pueden aportar valiosos 
compañerxs que por la preocupación 
de que no gane la derecha el 6D 
votaron al Polo Patriótico. Con ellos 
también hay mucho por hacer en 
unidad sobre la base de la compresión 
política común, que dentro de esos 
partidos y estructuras del poder del 
Estado, nada más se puede hacer. 
Vienen tiempos de lucha política, 
confrontaciones y pruebas en la lucha 
de clases. Para afrontarlos de forma 
revolucionaria, hace falta fortalecer 
una organización política sin ataduras 
con el burocrático poder del Estado, 
que mantenga las mejores banderas del 
bolivarianismo y sea a su vez socialista 
y anticapitalista. De ahí nuestro apoyo 
renovado y comprometido con Marea 
Socialista. 

Miércoles 16 de diciembre de 2015



La campaña financiera de nuestro 
partido se encuentra en pleno 

desarrollo. En una coyuntura 
nacional e internacional en la que 
se abren grandes desafíos, disputas 
y oportunidades para quienes 
buscamos construir una fuerte 
alternativa de izquierda, necesitamos 
del esfuerzo y compromiso de todos 
los militantes, simpatizantes y 
amigos para que colaboren en esta 
importante tarea.

Independencia financiera y política
 

A diferencia de los partidos del 
régimen que son financiados a través 
de los “donativos” de empresarios 
y corporaciones, nuestro partido 
se financia a través del aporte que 
todos los meses realizan nuestros 
compañeros y de las campañas 
financieras en las que, dos veces 
al año, pedimos a los trabajadores, 
jóvenes, luchadores, amigos, 
familiares,  y a quienes simpatizan con 
nuestro proyecto,  que nos den una 
mano con rifas y contribuciones. 
La independencia financiera es una 
garantía clave para la independencia 
política. El mecanismo de “donativos” 
empresariales permite que gobiernen 
las corporaciones sin presentarse a 
elecciones. Sus aportes constituyen 
verdaderas inversiones que luego son 

retribuidas con creces por los políticos 
del régimen. El gabinete empresarial 
de Macri es una clara muestra de 
esto, y también lo son las leyes, 
decretos, concesiones y contratos a 
favor de las empresas otorgados por el 
gobierno que se fue y por el gobierno 
que llega. Los engranajes de la casta 
política se mueven al ritmo de los 
aportes empresariales. 

La independencia financiera de 
nuestro partido es una garantía para 
la defensa de los intereses del 99% 
de la población frente a ese 1% de 
empresarios millonarios y su casta 
política. Podemos enfrentarlos porque 
no tenemos compromiso alguno con 
ellos, ni lo queremos tener.

Una Nueva Izquierda 
que se juega a fondo 
por la alternativa que necesitamos

 
Somos un proyecto de izquierda que 
no quiere ser testimonial. Queremos 
construir una herramienta política que 
de una vez por todas pueda disputarle 
el gobierno a los gerentes políticos 
del poder económico. Un proyecto que 
combine el apoyo y desarrollo de todas 
las luchas que resisten a este modelo, 
con la necesidad de dotarlas de una 
alternativa política indispensable 
para pasar de la resistencia a la 
construcción de otro modelo de 

país. Para lograr esto, tenemos que 
ser capaces de desplegar grandes 
campañas e iniciativas políticas como 
las que hemos desarrollado contra el 
saqueo de nuestros bienes comunes, 
contra Barrick y la megamineria, por 
la prohibición del glifosato, contra 
la violencia de género y por Ni Una 
Menos, contra represores como Berni 
y Milani, y en el apoyo a todas las 
luchas de los trabajadores contra la 
patronal, el gobierno y la burocracia. 
Necesitamos extender e intensificar 
nuestra presencia con más locales 
en todo el país. Seguir creciendo en 
todas las provincias. Tenemos que 
fortalecer nuestras herramientas de 
debate político como nuestro periódico 

Alternativa Socialista y la revista 
Nueva Izquierda para difundir y dar 
pelea por nuestras ideas. Para ello 
necesitamos los recursos como para 
poder dar con fuerza esta pelea.  
Por todo esto es fundamental 
garantizar el éxito de nuestra campaña 
financiera. Te pedimos que hagas un 
aporte económico de tu salario o de 
tu aguinaldo y que compres rifas y nos 
ayudes a venderle a tus compañeros 
de trabajo, a tus vecinos, a tus amigos 
o familiares. Contamos con el esfuerzo 
militante de nuestros compañeros en 
todo el país y con el apoyo de todos 
los simpatizantes para lograr este 
objetivo. Y queremos contar también 
con vos.  

PARA CONSTRUIR 
UNA ALTERNATIVA 
DE LOS DE ABAJO

Gran Campaña 
Financiera del MST Luciana Echevarría, Alejandro Bodart y Vilma Ripoll
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